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PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Invocando a proteção de Deus, e em 

nome do povo de Mato Grosso, declaro aberta esta Sessão Ordinária. 

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Convido o Deputado Xuxu Dal Molin 

para assumir a 1ª Secretaria e o Deputado Valter Miotto para assumir a 2ª Secretaria. 

(OS SRS. DEPUTADOS XUXU DAL MOLIN E VALTER MIOTTO ASSUMEM AS 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Peço ao Deputado Valter Miotto que 

faça a leitura da Ata. 

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA 47ª SESSÃO ORDINÁRIA DO 

DIA 06 DE JULHO DE 2023, ÀS 13H08MIN.) 

O SR. 2º SECRETÁRIO (VALTER MIOTTO) - Lida a Ata, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Lida a Ata, a coloco em discussão. 

Não havendo quem queira discutir, em votação. Os que concordam permaneçam como se encontram, 

os contrários se manifestem. Ata aprovada. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Peço ao Deputado Xuxu Dal Molin 

que faça a leitura do Expediente que se encontra sobre a mesa. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE – Mem. nº 211/2023, do 

Gabinete do Deputado Valdir Barranco; Mem. nº 32/2023, do Gabinete da Deputada Janaina Riva; 

Mem. nº 391/2023, do Gabinete do Deputado Wilson Santos; Ofícios nºs 118, 119, 120, 121, 122, 

123,  200, 201, 202, 203, 204, 205, 207, 208, 209, 221, 222, 226 e 2.446/2023, da Casa Civil;k  Ofícios 

nºs 2.096, 2.097, 2.099, 2.101, 2.102, 20.104, 2.105 e 2.107/2023, do INTERMAT; Ofícios nºs 61, 

199, 206, 344, 3.324, 3.326, 3.328, 3.330, 3.334, 3.335, 3.338, 3.339, 3.340, 3.341, 3.342, 3.343, 

3.344, 3.345, 3.346, 3.347, 3.348, 3.349, 3.350, 3.351, 3.352, 3.358, 3.359, 3.360, 3.362, 3.364, 3.365, 

3.369, 3.382, 3.430, 3.477, 3.478, 3.481, 3.482, 3.484, 3.485, 3.486, 3.487, 3.488, 3.489, 3.490, 3.491, 

3.508, 3.057, 3.654, 3.711, 3.712, 3.719 e  3.720/2023, da SINFRA; Ofícios nºs 217, 225, 11.628, 

11.630, 11.642, 11.643, 11.657,11.727, 11.728, 11.729 e 11.870/2023, da SEDUC; Ofícios nºs 24.157, 

24.279, 26.298, 26.510, 26.780, 26.788, 26.846 e 27.430/2023, da SESP; Ofício nº 71, da SECITECI; 

Ofícios nºs 372, 491, 492, 493, 494, 503, 514, 515, 516, 521, 523, 525, 526, 527, 532, 534, 535, 536, 

537, 538, 551, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 573, 575, 

576, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 601, 602, 604, 606, 607, 608, 609, 610, 713, 738, 739, 740, 741, 

742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 757, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 771, 

774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 790, 791, 792, 793, 794, 807, 808, 809, 811, 812, 813, 

814, 816, 815, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 825, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 837, 840, 

846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 854, 855, 856, 858, 861, 862, 863, 864, 865, 883, 884, 866, 867, 

868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 886, 888, 889, 898 e 906/2023, da SECEL; Ofício nº 2.999/2023, 

do Gabinete Pessoal do Presidente da República; Ofício nº 18/2023, do STTRR; Ofício s/n, do 

FORMAD;  Ofício nº 165/2023, do Município de Nova Monte Verde; Ofícios nºs 414 e 423 /2023, 

da Câmara Municipal de Poconé; Ofícios nºs 1.658, 1.841, 2.087, 2.088, 2.089, 2.090, 2.091, 2.326, 

2.327  e 2.328/2023, da Prefeitura Municipal de Cuiabá; Informativo do Partido PL sobre a liderança 
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partidária na ALMT; Ofício nº 151/2023, da PARLAMAZON; Ofício nº 16.406, do Ministério da 

Educação; Ofício nº 59/2023, da SEDEC; Ofício nº 838/2023, do Gabinete de Intervenção Estadual 

na Saúde de Cuiabá.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (XUXU DAL MOLIN) - Presidente Wilson, estão lidos 

todos os ofícios e protocolos que chegaram a esta Casa. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado, Deputado Xuxu Dal 

Molin. 

Nós passamos para a segunda parte do Pequeno Expediente.  

O primeiro Deputado inscrito é o Deputado Valter Miotto. 

Consulto os demais Deputados se vão usar a palavra no Pequeno Expediente. 

Nós temos hoje mais de 40 projetos para serem apreciados e posse de três Deputados 

Estaduais. 

Com a palavra, no Pequeno Expediente, o Deputado Valter Miotto.   

O SR. VALTER MIOTTO - Senhor Presidente, eu venho nesta tribuna para falar 

sobre uma indicação ao presidente do Conselho Fiscal, José Aparecido dos Santos, acerca das obras 

dos trechos dos municípios de Sinop, Sorriso, Lucas do Rio Verde, Nova Mutum, Diamantino e do 

Posto Gil da 163.  

O que ocorre é que o Governo Estadual assumiu a concessão da 163 e o maior álibi 

para assumir, o maior motivo, foi duplicar a 163, até porque isso é um compromisso muito grande do 

Governo Federal, e não deu conta de fazê-lo. E a forma de assumir, foi conversado que nós teríamos 

frentes de serviços em todos os municípios, teríamos uma frente de serviço saindo aqui do Posto Gil, 

de Mutum, teria uma frente de serviço em Lucas e Sorriso e também de Sinop vindo para Cuiabá. 

Ocorre que até hoje... E está morrendo muita gente.  

Os empresários, as pessoas que usam essa rodovia nos perguntam incessantemente 

se realmente vai ter essas frentes de serviços, porque se tivermos as frentes de serviços essa obra vai 

ser concluída rapidamente, porque aqui todos nós desejamos, do médio-norte e do norte do Estado de 

Mato Grosso, e já subi nesta tribuna cobrando também uma intervenção do Governo Federal para 

levar essa duplicação de Sinop até Guarantã do Norte, até a divisa do Estado de Mato Grosso.  

Então, estou requerendo ao presidente do conselho da 163, senhor José Aparecido, 

meu amigo, para que mande para esta Casa todo o cronograma de obra para a duplicação, não aquele 

trabalho de restauração que já vinha sendo feito há muitos anos, está certo, que agora com mais ênfase, 

mas, que nós precisamos... E até para responder ao usuário dessa estrada, que mande para esta Casa, 

para todos os Deputados, para podermos divulgar também nas mídias regionais informando a 

sociedade do Norte de Mato Grosso a questão da duplicação dessa tão importante via 163, que já devia 

ter sido duplicada há muitos anos.  

Eu acho que é bom sempre estar falando e alertando, porque para isso vão ser 

aportados quase dois bilhões de recursos... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto. 

O SR. VALTER MIOTTO - ...do contribuinte do Estado de Mato Grosso.  

Então, o pedido, a intenção desse requerimento é para acompanharmos e também 

esta Assembleia poder ajudar para que ocorra o quanto mais rápido possível a conclusão dessas obras. 

É isso, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Ok.  

Com a palavra, o Deputado Juca do Guaraná. 

O SR. JUCA DO GUARANÁ - Bom dia a todos. 
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Bom dia, senhores Deputados. 

Em nome do Deputado que preside esta Sessão, Wilson Pereira dos Santos, quero 

saudar a população que nos acompanha. 

Quero aqui saudar os aposentados e pensionistas que estão acompanhando esta 

Sessão.  

Tenho algumas indicações, senhor Presidente, da cidade de Barra do Bugres, a 

pedido do vereador atuante daquela cidade, Vereador Jamil, uma máquina motoniveladora no intuito 

de atender as demandas da agricultura familiar, também pedido pelo vereador Laércio Norberto. 

Em Cuiabá, asfaltamento da Rua Sol Nascente, a última rua do bairro Jardim Itapuã. 

O governo do Estado está asfaltando, está faltando essa rua e os moradores estão com temor de ficar 

de fora desse asfalto. 

Na Cidade de Dom Aquino pedido ao secretário de Agricultura, Lázaro Alves, que 

encaminhe três grades aradoras para trator de 80 CV, 5 resfriadores de leite, no intuito também de 

atender as demandas da Agricultura Familiar. 

Senhor Presidente, eu gostaria de falar de um projeto que já está com parecer 

favorável pela Comissão de Saúde e, sendo aprovado, tenho certeza que será de grande vantagem ao 

povo mato-grossense, pois haverá agilidade, acesso rápido a médicos especialistas, redução de custos 

e a satisfação da população, que é mais importante, o projeto que autoriza e define a prática da 

telesaúde no Estado de Mato Grosso. 

A justificativa, senhor Presidente, demais Pares, é a realização de ações médicas à 

distância, on-line, e tem como finalidade expandir e melhorar a rede do serviço de saúde, inclusive 

consideradas diretrizes estabelecidas pelo Ministério da Saúde no âmbito do SUS, como, por exemplo, 

maior satisfação do usuário com maior quantidade de cuidados e menor custo ao SUS, reduzir a fila 

de espera, reduzir o tempo para atendimento e diagnósticos especializados, evitar o deslocamento 

desnecessário de paciente e profissionais de saúde. 

Esse projeto já foi analisado e apreciado, com parecer favorável pela Comissão de 

Saúde. Brevemente nós estaremos aprovando e votando esse projeto. 

Era o que tinha, senhor Presidente. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado. 

O próximo inscrito é o Deputado Gilberto Cattani. 

Em seguida, o Deputado Carlos Avallone.  

Estamos no Pequeno Expediente. 

Saudamos todos os parentes, amigos e convidados dos empossandos.  

A posse dos três novos Deputados acontecerá na segunda Sessão nas próximas 

horas, ainda hoje. 

Com a palavra, o Deputado Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI – Obrigado, senhor Presidente, Deputado Wilson 

Santos. 

Cumprimento a todos que estão nas galerias que nos assiste e todos os 

Parlamentares.  

Senhor Presidente, a minha vinda a esta tribuna é para fazer uma ponderação sobre 

o setor leiteiro, como Presidente da Frente Parlamentar do Leite do Estado de Mato Grosso. 

O setor lácteo do Estado de Mato Grosso está entrando em colapso. Nós estamos 

com uma grande importação de leite a preços muito baixos, concorrência desleal e o setor está 

entrando em colapso. 
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Nós sabemos que 70%, até mais do que isso, do leite produzido no nosso País vem 

da pequena agricultura, dos pequenos produtores, dos quais o senhor é um grande defensor.  

Por isso nós queremos vir a esta tribuna convidar os parlamentares que fazem parte 

da frente parlamentar do leite do Estado de Mato Grosso e a todos os demais, todos os parlamentares, 

inclusive o senhor, para estarem presentes conosco no Encontro dos Produtores Brasileiros 

promovidos pela Frente Parlamentar Federal do Leite, na Câmara dos Deputados, no auditório Nereu 

Ramos, em Brasília, no próximo dia 16.  

É muito importante que todos, parlamentares, produtores de leite, indústrias ligadas 

ao setor lácteo do Estado de Mato Grosso, se façam presentes, para que a gente possa discutir como 

podemos salvar, não é mais melhorar, mas sim salvar, a cadeia produtiva dos lácteos do Estado de 

Mato Grosso e até mesmo de todo o Brasil.  

Então, aqui está o convite oficial da Frente Parlamentar do Leite do Congresso 

Nacional e gostaria de estender o convite a todos aqueles que fazem parte da cadeia e os parlamentares 

interessados para que se façam presentes. 

Muito obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Próximo inscrito, o Deputado Carlos 

Avallone. 

Em seguida, o Deputado Lúdio Cabral.  

São os últimos inscritos no Pequeno Expediente. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Presidente Wilson Santos, senhores Deputados. 

Eu gostaria de cumprimentar aqui todos os pensionistas e aposentados do Estado, 

que estão de volta aqui para retornar à batalha pela melhoria das condições para os aposentados e dizer 

que podem contar comigo nessa luta, como sempre. Está bom?  

Hoje estou entrando de licença e vai assumir no meu lugar é a Deputada Sheila, 

funcionária pública, eu vou falar sobre ela e sobre o Adenilson, que entra no lugar do Faissal, na 

Explicação Pessoal.  

Estou entrando com dois requerimentos, Presidente, pedindo a extensão de duas 

câmaras setoriais temáticas, uma de saúde mental e outra das causas indígenas, que já estão com cinco 

meses. Tenho muito trabalho já feito, mas vamos precisar de mais seis meses para que possamos 

concluir os trabalhos.  

Quero agradecer a todos que estão participando das duas câmeras temáticas que são 

importantíssimos. 

Infelizmente, estou entrando aqui com uma Moção de Pesar a uma pessoa que o 

Wilson conhece muito bem, muitas pessoas aqui também conhecem, do empresário Esper Haddad, 

família tradicional aqui da nossa Capital, família que começou ali na 13 de Junho, veio do Líbano e 

construiu uma história belíssima no nosso Mato Grosso.  

Responsáveis por muito do comércio que nós temos hoje, da rede hoteleira, da 

construção civil, e o Esper, infelizmente, nos deixou na última quinta-feira. É um grande amigo, 

amigos há mais de 50 anos, que infelizmente acabou morrendo quase nos meus braços, quando 

estávamos fazendo uma comemoração. 

Vocês imaginem o que é um ato de alegria de amigos reunidos que num segundo 

transforma-se numa tragédia. Então, foi um momento muito doloroso para nós, muito doloroso para 

a família e eu quero aqui entrar com esta Moção de Pesar ao amigo, ao empresário, ao pai de três 

filhas e sete netos, uma das netas nasceu no dia da sua morte e a outra estava comemorando seu 

aniversário. Então, momentos de muita dificuldade para a família e para os amigos e fica aqui o nosso 

reconhecimento pela vida plena que viveu Esper Haddad.  

Estou entrando também... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO.) 
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O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Estou entrando também com um projeto de lei que 

institui o Dia do Doador no calendário Oficial do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. 

O dia do doador é um projeto de lei que já vem sendo apresentado em vários Estados, 

em várias cidades pelo País, escolhendo o segundo domingo de novembro como o dia para estimular 

a doação, não só de recursos, de cestas básicas, de alimentação para quem mais precisa, mas também 

de tempo de cada um de nós. Doar o tempo do segundo domingo de novembro para que a gente possa 

ajudar aqueles que mais precisam. Então, também estou dando entrada nisso hoje. 

E sobre a Sheila e sobre o Adenilson Rocha vamos falar na Explicação Pessoal no 

final desta primeira Sessão. Na segunda Sessão, que acontece logo a seguir, nós estaremos fazendo a 

passagem para que a Sheila possa subir aqui. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Próximo inscrito, o Deputado Lúdio 

Cabral. 

Em seguida, o Deputado Dal Molin. 

O SR. LÚDIO CABRAL – Bom, vamos lá!  

Bom dia para todo mundo.  

Estava com saudades já do plenário. Tivemos o recesso, na primeira semana de 

agosto eu acompanhei remotamente de Brasília e hoje aqui feliz, com muita gente presente. 

Quero saudar em especial os servidores aposentados e pensionistas da educação, tão 

sacrificados com o confisco das aposentadorias que estão hoje aqui mobilizados.  

Trato hoje exatamente de emendas ao projeto de lei de diretrizes orçamentárias para 

2024. 

E a primeira das emendas que eu quero aqui apresentar é exatamente a que inclui 

um dispositivo na lei de diretrizes orçamentárias estabelecendo a previsão para que o Estado de Mato 

Grosso, a partir de 2024, pague a dívida histórica com os aposentados e pensionistas e acabe de vez 

com o confisco de contribuição previdenciária até o teto do regime geral da Previdência Social 

brasileira, até o teto do INSS.  

É um dispositivo que nós já propusemos para a lei de diretrizes orçamentárias de 

2023, que infelizmente não conseguimos aprovar e o reapresentamos agora na lei de diretrizes 

orçamentárias de 2024, até porque reapresentamos o projeto de lei complementar que tramita nesta 

Casa, já tem parecer favorável da Comissão de Fiscalização Orçamentária, para acabarmos com o 

confisco das aposentadorias, com a cobrança de contribuição previdenciária até o teto do INSS.  

Também apresento uma série de outras emendas à lei de diretrizes orçamentárias, 

cito aqui ainda duas emendas que preveem, primeiro, que a RGA para o conjunto dos servidores da 

ativa, aposentados e pensionistas seja de no mínimo o Índice Nacional de Preços ao Consumidor de 

203 e também uma Emenda para que no orçamento de 2024 haja também a previsão para a 

recomposição daquilo que não foi considerado de 2018 até 2021 na RGA, estabelecendo como 

parâmetro o crescimento da receita corrente líquida observada no ano de 2023... (TEMPO 

ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Mais dois minutos. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Estabelecendo a previsão no orçamento de 2024 de 

recomposição da RGA que não foram asseguradas de 2018 até 2021 correspondente ao crescimento 

da receita corrente líquida em 2023. 

Apresento ainda, terei a oportunidade de detalhar, previsão para concurso público 

para a Unemat, para professores da Unemat, previsão para concurso público de verdade na saúde 

pública estadual e previsão para concurso público na polícia judiciária civil do Estado de Mato Grosso. 
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Em outras oportunidades eu um detalharei cada uma dessas emendas. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) -  Próximo inscrito, o Deputado Dal 

Molin. 

Em seguida, o Deputado Faissal. 

O SR. XUXU DAL MOLIN - Muito bom dia, Presidente Wilson Santos. 

Demais colegas, servidores, população que nos assiste, nos ouve pela TV e rádio 

Assembleia. 

Primeiro é uma honra e uma satisfação ver novos colegas chegando a esta Casa - é 

muito importante -, todos os segmentos econômicos e regiões sendo bem representados aqui. 

Ao nosso amigo Adenilson Rocha, bem-vindo a esta Casa, também ao Francisco e 

à Sheila.  

Presidente, estamos encaminhando mais um PL para transformar Sorriso no centro 

geodésico do Estado. Geograficamente estamos no centro de Mato Grosso.  

É uma luta desde a época do ex-prefeito Zé Domingos e até hoje não foi reconhecido 

estrategicamente, inclusive falam que nós somos Nortão, Nortão é Guarantã, Alta Floresta, mais de 

500km para cima. Então, é importante isso. E a ideia, a narrativa, vai colando e muita gente acaba 

acreditando. Nós estamos lá no centro do Estado. É um pedido do município de Sorriso, dos 

vereadores, do vice-prefeito, e, se Deus quiser, desta vez o Estado vai reconhecer. 

Apresento também um projeto de lei sobre acessibilidade.  

Aqui nós somos autores de muitas emendas para shows e eventos, eu já pude 

testemunhar muitos eventos com dinheiro público que não dão condições para pessoas cadeirantes 

que têm necessidades de acessibilidade poder participar do evento. Então, o mínimo que esta Casa de 

Leis tem que ter é uma lei que obrigue os municípios e empresas que realizam shows e eventos a 

respeitar o cidadão que tem deficiência na área de mobilidade. Isso é muito importante. 

Também na agricultura familiar, mais uma vez, no mínimo 50% de todo o dinheiro 

para aquisição tem que ser oriundos da Agricultura Familiar, dos municípios, do Estado, todo o 

dinheiro que vem para a merenda e tudo mais. 

Outro projeto de lei...  

Também uma indicação para a reforma administrativa.  

O Brasil vive sendo chacota do mundo. Estão para aprovar uma reforma tributária 

sem antes ter aprovado a reforma administrativa. É só no Brasil. Então, tem que criar mais imposto 

porque não sabem administrar, valorizar o servidor que precisa, que é na base, e aqui eu quero mais 

uma vez me colocar à disposição dos nossos queridos aposentados da educação. 

Vocês sabem o quanto eu lutei aqui e não caio no conto do vigário. Existe conflito 

de competência. Quem quer dar aumento de salário se eleja prefeito ou governador. 

Não adianta mais inventar aqui um monte de indicação, requerimento, se tem que 

vir do Governo do Estado, e esta Casa aprova tudo o que for necessário para defender e valorizar... 

(TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Mais um minuto. 

O SR. XUXU DAL MOLIN – ...valorizar os servidores lá da ponta. 

Eu não jogo dos dois lados, eu falo o que é verdade e sempre fiz gestão aqui 

economizando e dando exemplo para sobrar dinheiro para os servidores e mais investimentos em 

infraestrutura. 

Mas o discurso que dá certo é aquele do jogo político, não é? E infelizmente os 

nossos servidores muitas vezes são vítimas desse jogo de um lado ou do outro e quem perde é o do 

meio, que são vocês que trabalham e que merecem. 
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Também estamos indicando, lá no município de Sorriso, uma escola Dom Pedro 

para melhorar a educação, principalmente ali na região dos Bombeiros. Esse é um pedido do vereador 
Presidente da Câmara, o Iago Melo, e também com o apoio do prefeito Ari Lafim, que se 

comprometeu e assim que terminar a construção do novo Batalhão vai reformar o Batalhão velho, que 

era uma escola, e transformar na escola Dom Pedro II.  

Finalizo aqui, em apoio ao Deputado Miotto, já estamos fazendo uma gestão muito 

grande para antecipar os cronogramas da BR-163 para no máximo três ou quatro anos, e estamos 

indicando ao Governo do Estado que coloque no plano de trabalho que construa junto à ANTT 

dispositivos em todas as rodovias estaduais, a exemplo do Trevo de Vera, ali na Morocó. Nós temos 

várias rodovias estaduais que chegam à 010, ali na região de Lucas, que chega na BR-163, e agora 

com a duplicação nós precisamos dar uma condição de segurança para essas pessoas que acessam 

essas rodovias. 

No mais, desejo a todos uma ótima Sessão. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado! 

O próximo inscrito é o Deputado Faissal. 

Em seguida, o Deputado Max Russi. 

O SR. FAISSAL - Bom dia, senhor Presidente, nobres Pares. 

Todos os servidores desta Casa, rádio Assembleia, TV Assembleia e todos que nos 

acompanham das galerias sintam-se saudados.  

(FALHA NO SISTEMA DE SOM). 

O SR. FAISSAL – Alô! Som. Rapaz, vou falar... Aqui tem faixa caindo, som 

estourando, microfonia, não é?  

Estão pegando no meu pé aqui. (RISOS)  

Senhor Presidente, nós estamos protocolando um pedido de providências com 

relação à saúde de Sorriso, Sinop e do Nortão em geral. 

Realmente a saúde está um caos. 

Pela sistemática do Governo atual os hospitais regionais estão com as portas 

fechadas. Para você ter acesso à saúde tem que ser por meio das UPAS. 

Na semana passada, na sexta-feira, eu estava em Sorriso e fui visitar a UPA de 

Sorriso. Infelizmente eu vi ali o caos, o caos da saúde pública, pessoas aguardando cirurgias, pessoas 

aguardando UTI, que é de extrema necessidade para a recuperação de sua saúde e realmente não tinha 

acesso, uma total falta de respeito, falta de consideração, uma afronta à dignidade da pessoa humana.  

O corredor da UPA de Sorriso estava lotado.  

Não sou aqueles Parlamentares que faço imagens, exponho as pessoas, mas me 

mandaram também as filmagens e eu tenho aqui todas guardadas. 

Claro que a gente pode mostrar, desde que não exponha o rosto das pessoas, mas a 

agonia e o sofrimento que eles estão passando não é natural, não é normal.  

Então, antes de fechar as portas dos hospitais regionais, nós precisamos equipar as 

UPAs de todos os municípios que eu falei. 

Aconteceu isso lá em Alta Floresta, está acontecendo em Sorriso, isso porque a pasta 

de saúde, a pasta Municipal, a Secretaria Municipal de Sorriso é uma das que mais recebe, é uma das 

que mais tem condição financeira, e se você for na UPA você vai ver o caos, o caos em pessoa, as 

pessoas aguardando nos corredores. 

Então nós temos, sim, que tomar alguma providência aqui na Assembleia 

Legislativa com relação ao Governo do Estado de Mato Grosso, porque essa situação caótica não pode 

perdurar. 
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Estamos perdendo vidas, as pessoas estão sofrendo, estão numa agonia profunda, os 

familiares chorando ao lado de pessoas desacordadas, até intubação fazem em uma UPA, o que não é 

o correto. O correto é o tratamento adequado nos hospitais gerais, nos hospitais regionais, e isso, 

infelizmente, o Governo ainda não está fazendo.  

Então, quero trazer a todos vocês, nobres Pares, essa questão da saúde ali do nosso 

Nortão, que precisa, sim, ser revista o quanto antes, porque a população está crescendo, Mato Grosso 

está crescendo, e a gente precisa ter um olhar especial. 

E para isso, estou saindo de licença e hoje entra no meu lugar o vereador, nosso 

suplente de Deputado Adenilson Rocha, o Adenilson é um cara muito dedicado, é um cara que várias 

vezes falou da saúde de Sinop, falou dos 30 leitos de UTI que até hoje não foram implantados pelo 

Governo do Estado de Mato Grosso e lá em Sinop teve mais um caso de uma criança de quatro anos... 

(TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO) ...e lá em Sinop teve mais um caso de um bebê 

que aguardou por mais de 15 dias para receber uma UTI e quando chegou na Santa Casa aqui não foi 

o suficiente e acabou falecendo. 

Então, eu quero, sim, esse olhar especial por parte desse Parlamento, e eu sei que o 

Adenilson terá competência suficiente para estar fazendo um bom trabalho aqui no meu lugar. 

Estávamos discutindo aqui com o Claudinho... Vai assumir também hoje o Chico 

Guarnieri. Quero cumprimentar toda a família do Deputado Chico Guarnieri... Qual o melhor suplente 

que está assumindo nesta Casa? (RISOS)  

Estou muito feliz.  

Sheila Klener também está assumindo. 

Então nós estamos aqui cumprindo com o nosso compromisso de campanha porque 

não se ganha um mandato sozinho. Nós temos companheiros e temos que agraciar a todos.  

É isso. 

Muito obrigado, senhor Presidente. 

Fiquem todos com Deus. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Próximo inscrito, o Deputado Max 

Russi.  

Em seguida, o Deputado Júlio Campos. 

O SR. MAX RUSSI - Senhor Presidente Deputado Wilson Santos. 

Todos os Deputados e Deputada, público presente, imprensa, senhores e senhoras. 

Venho aqui hoje para contar uma historinha e também fiz uma Moção de Pesar ao 

meu amigo que nos deixou, Carlão, Sebastião Carlos de Almeida, ontem estive no município de 

Jaciara no seu velório. 

Eu tenho uma passagem, Deputado Wilson, interessante com ele. Em 2000 eu não 

era candidato a vereador e eu tinha dois amigos que eram candidatos, um era o Carlão e o outro era o 

Negão, e eu apoiava os dois.  

Chegando próximo à convenção os dois, inclusive o negão trabalha comigo até hoje, 

chegando próximo à convenção os dois chegaram em mim e falaram: Max, não vai ser nem um, nem 

outro. Não conseguimos chegar num consenso. Nós queremos que você seja o candidato a vereador. 

E eu aceitei, com um grupo de amigos juntos, fui candidato a vereador e fui o vereador mais votado 

naquela eleição, quatro anos depois tive a oportunidade de ser prefeito e hoje já estou aqui no terceiro 

mandato como Deputado Estadual.  

E o Carlão duas eleições após, Deputado Wilson, foi o vereador mais votado 

também no município de Jaciara, mais de 700 votos, foi um grande parceiro, trabalhou na minha 

gestão como prefeito, foi vereador, a família é muito boa, uma família tradicional no município de 

Jaciara.  
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Infelizmente esta semana nós tivemos... Desapareceu. Ele saiu de casa, não 

costumava sair de casa, saiu de casa por volta de 03 horas, foi ao município de São Pedro e na volta 

teve um infarto, foi encontrado as duas horas da manhã na Estrada da Cachoeira já sem vida.  

Então, Carlão vai deixar muita saudade, uma pessoa, um contador de prosa, um 

sarrista, alguém que gostava de brincar muito com as pessoas, enfim, alguém que deixa saudade no 

município de Jaciara, um grande amigo que eu tive oportunidade de construir na minha vida política. 

Trabalhei com o Carlão antes de ser vereador, no posto, ele era gerente do nosso 

posto, eu trabalhei como caixa, como frentista, como filho do dono, enfim, mas tive a oportunidade 

de conviver bons dias com ele e com toda a família, com os irmãos, com as irmãs. Vai deixar muitas 

saudades.  

Então, fica aqui essa minha singela homenagem a esse grande amigo, esse grande 

companheiro, essa pessoa que faz parte da minha história política. Se hoje eu tenho a oportunidade de 

ser 1º Secretário da Assembleia, de estar aqui pelo terceiro mandato, feliz com esse mandato e poder 

ajudar o povo de Mato Grosso, Carlão foi uma das peças fundamentais, foi alguém que lá no início 

me deu a oportunidade de eu disputar a eleição e me deu a oportunidade em todas as minhas eleições 

de me acompanhar, de votar, de me ajudar, de estar comigo. Então, deixo aqui esse abraço.  

Carlão deixa saudade e onde ele está, eu tenho certeza, ele está feliz, olhando por 

nós, acompanhando esta Sessão, porque ele gostava muito de política, ele gostava muito de 

acompanhar a política, sabia tudo, entendia tudo, palmeirense apaixonado, uma pessoa que vai deixar 

saudades. 

Então, deixo aqui o meu registro e a minha Moção de Pesar por essa perda tão 

importante. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Próximo inscrito, o Deputado Júlio 

Campos. 

O SR. JÚLIO CAMPOS - Senhor Presidente, senhores Deputados. 

Ocupo a tribuna na manhã de hoje para trazer a esta Casa inúmeras solicitações dos 

municípios mato-grossenses. 

Estamos fazendo uma indicação ao Sr. Secretário de Infraestrutura e Logística, bem 

como ao Sr. Secretário de Cultura e Esporte para que seja viabilizada a construção de arquibancadas 

no Estádio Municipal Hélio Bem Bem, no município de Nova Brasilândia. 

Também estamos reivindicando para que o senhor secretário de infraestrutura dê 

apoio financeiro para viabilizar a construção de praça pública com academia para as pessoas da 

terceira idade no município de Poconé, justamente na Avenida Pinheiro Machado, no bairro Bom 

Pastor. 

Também estamos reivindicando recursos financeiros junto à Secretaria de Esporte, 

Cultura e Lazer para a construção de parques infantis na Praça Amadeu Tamandaré, do município de 

Mirassol d’Oeste, muito carente na área de lazer. 

Também estamos apresentando reivindicação junto ao secretário de saúde Gilberto 

Figueiredo para apoio financeiro para o Hospital Municipal Samuel Greves, do município de Mirassol 

d’Oeste, a quem tenho a honra representar nesta Casa. 

Estamos também querendo prestar homenagem ao ilustre cidadão Leandro Luiz 

Laurine, cidadão que implantou em Cuiabá uma indústria, a Gradual Indústria, Comércio e Produtos 

de Óticas, bem como gera emprego e renda na Capital de Mato Grosso, mais de 70 empregos, sua 

indústria produz aqui em Cuiabá 70 empregos e paga uma grande quantidade de ICMS para o Estado 

de Mato Grosso.  

Queremos prestar ao nosso amigo Leandro Luiz Laurine, que é gaúcho de Sarandi, 

no Rio Grande do Sul, que veio para Mato Grosso desde 1989, fixando-se inicialmente em Tangará 
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da Serra, e depois aportando em 2001 aqui na nossa Capital de Mato Grosso. É um homem que gera 

muito trabalho, que gera muita renda, muito emprego na Capital de Mato Grosso, pessoa que merece 

receber não só uma Moção de Aplausos, como também merece receber o Título de Cidadão Mato-

grossense. 

Também estamos apresentando uma emenda à LDO de 2024, uma Emenda para que 

o MT Desenvolve inclua na sua programação financiamento para a implantação de usinas de energia 

solar para os pequenos produtores, pequenos comerciantes e pequenos produtores rurais.  

Hoje a energia solar é que vai mandar neste País, porque a energia é barata, energia 

ecológica, sustentável, e nós queremos, então, que na LDO conste que o MT Desenvolve inclua 

financiamento para os pequenos comerciantes, pequenos produtores. 

Esse é o nosso pronunciamento, senhor Presidente, senhores Deputados. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Próximo inscrito, o Deputado Beto 

Dois a Um. 

O SR. BETO DOIS A UM - Bom dia, senhor Presidente. 

Colegas Deputados, imprensa que nos acompanha na TV Assembleia, Rádio 

Assembleia, todos que estão aqui nos acompanhando nas galerias. 

Em nome do nosso vereador de Santo Antônio, Eric, cumprimento todas as 

autoridades presentes. 

Quero aqui começar agradecendo a participação de todos os trabalhadores da 

cultura, gestores, na primeira reunião ordinária da câmara setorial temática, um grande sucesso, uma 

grande participação, um engajamento realmente acima da média. Isso mostra o comprometimento do 

segmento para que a cultura continue forte, viva e nos trilhos do caminho certo. 

Agradeço a participação da SECEL, da UFMT, do Ministério da Cultura, agradeço 

a participação do Conselho Estadual de Cultura, todos os gestores e trabalhadores que se fizeram 

presente. 

Essa é a primeira de muitas reuniões, temos no mínimo 180 dias de diálogo para que 

a gente possa estabelecer os rumos da nossa cultura. 

Eu quero também aproveitar para enaltecer dois grandes eventos que nós tivemos 

nos nossos últimos dias, o Festival de Inverno de Chapada, que vem sendo um grande sucesso, uma 

grande festa, um público assustador, gente de todos os cantos deste Estado e de fora do Estado 

participando dessa grande festa que conta com o apoio do Governo do Estado e da Assembleia 

Legislativa para que ele seja esse grande sucesso que vem sendo. 

Em paralelo, quero parabenizar também pela grande festa aqui na Arena Pantanal o 

jogo Flamengo x Cuiabá, Cuiabá x Flamengo.  

Temos aqui alguns flamenguistas, o meu amigo Deputado Elizeu, que está até agora 

atordoado com o time do Cuiabá, mas eu não tenho dúvida que o coração está cheio de alegria de ver 

o nosso Dourado crescendo, voando alto. 

Então, parabenizo, isso mostra o esforço da Assembleia, do Governo do Estado, em 

articular eventos e participações para que o esporte e a cultura sejam valorizados.  

Quero finalizar também enaltecendo e parabenizando o prefeito Alexandre, de 

Campo Verde, o secretário Clemilson, pelo FESCAN, 28ª edição do Festival da Canção, festival 

belíssimo, bem organizado, bem estruturado, que dá oportunidade para os trabalhadores da cultura, 

para os artistas. 

Eu estive presente e cumprimento, em nome do meu amigo Sílvio Eventos, todos os 

vereadores pelo belo trabalho de engajamento da Prefeitura Municipal de Campo Verde, da Câmara 

Municipal, dos secretários, em prol da cultura.  

Parabéns por essa 28ª edição do FESCAN. 
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O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Pela liderança, regimentalmente 

solicitado, o Deputado Dilmar Dal Bosco. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhor Presidente, senhores Deputados. 

Venho aqui só para esclarecer na tribuna.  

O meu amigo Deputado Faissal falou da questão das UTIs do município de Sinop, 

do Governo do Estado. Quero falar que essa luta eu venho há muitos anos...  

Nós conseguimos todas as UTIs que estão lá no hospital regional de Sinop e agora, 

no ano passado, mais precisamente em setembro, foi feita uma licitação, deu vazia, e em novembro 

foram licitadas as empresas para controlar as UTIs do município de Sinop, minha cidade, foi dada a 

ordem de serviço, contrato, para que instalasse em final de março para abril as 30 UTIs.  

Infelizmente, licitação pública tem uma burocracia, tem toda uma situação jurídica 

por não cumprimento da empresa que foi classificada em primeiro lugar, tivemos que fazer um 

distrato, mas tudo isso é um processo, e hoje, inclusive hoje foi comentado na tribuna, o Governador, 

ontem, na verdade, o Governador assinou com a nova empresa, salvo engano a MRM 65, parece-me 

que é a empresa, que tem o prazo de 10 dias corridos para abrir as 30 UTIs no município da minha 

cidade de Sinop, no Hospital Regional, que vai atender todas as cidades circunvizinhas. 

Então, para comunicar ao próprio parlamentar, ao próprio Deputado, meu amigo 

Faissal, e às pessoas que estão nos assistindo, que o Governo do Estado está fazendo de acordo com 

o posicionamento da Procuradoria Geral do Estado, chamando a segunda colocada, dando ordem de 

serviço para que ela no prazo de 10 dias corridos abra as UTIs. 

Eu tenho que agradecer muito ao Vereador Célio Garcia, que sempre tem 

conversado comigo, tenho conversado com o Prefeito Municipal, tenho atendido o prefeito e os 

vereadores que vêm me procurar, para que a gente vá... Idas e vindas com o secretário de saúde 

Gilberto Figueiredo, e quero agradecer ao secretário Gilberto, mas em especial agradecer ao 

Governador Mauro Mendes. 

Só para esclarecimento, então, Wilson Santos, nosso Presidente hoje da Sessão.  

Obrigado. 

O SR. XUXU DAL MOLIN – Líder, permita-me um aparte. 

Presidente, é muito importante a população de Mato Grosso ficar ciente de que o 

Hospital Regional de Sorriso está sendo reformado e ampliado, mas com o hospital em 

funcionamento.  

Então, é um absurdo quando eu vejo pessoas - e eu vi até ação do Ministério Público 

lá - só criticando o hospital, mas não sabem que lá tem 500 servidores, é um hospital que produz 

muito, numa condição ainda não adequada, mas eles nunca deixaram de atender. 

O que nós precisamos, sim, é entregar os novos hospitais, cada região ter o seu... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Excelência, já deu um minuto. O 

senhor pediu um minuto e eu sou rigoroso para atender os pedidos dos colegas. Vou conceder mais 

um minuto improrrogável. 

O SR. XUXU DAL MOLIN – Presidente, nós não podemos sobrecarregar os 

hospitais da Capital aqui com a ambulância terapia, mas tem que fazer justiça. 

No Hospital Regional de Sorriso nos próximos dias vai ser entregue a UTI Neonatal, 

que está sendo reformada. Então, são etapas. 

É óbvio que tem problema, tem muita coisa para se fazer ainda, mas as melhorias, 

os avanços, do que era precário ninguém fala. 

Não é perfeita a saúde do Estado ainda, mas já avançou neste Governo muito mais 

do que em vários outros do passado. 
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Eu quero parabenizar todos os servidores da saúde que estão fazendo muito mais 

pelas condições que têm e estão tendo apoio. 

Um abraço, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Próximo inscrito, o Deputado Paulo 

Araújo, feliz da vida porque o seu Vasco voltou a vencer. 

O SR. PAULO ARAUJO - Muito bom dia a todos. 

Em nome do nosso Presidente Deputado Wilson Santos quero cumprimentar todos 

os Deputados, dar as boas-vindas novamente ao nosso colega Deputado Xuxu Dal Molin, que está 

parecendo guri novo – não é, Xuxu? Você fez alguma coisa nesse cabelo seu aí, não é? Parecendo 

guri de 15 anos. 

Quero parabenizar aqui todos os servidores públicos que estão aqui presente aqui na 

plenária, dizer para todos vocês que, como eu também sou servidor público de carreira do Estado, 

quero aqui apoiar todas as ações em prol do serviço público aqui no Estado de Mato Grosso e dizer 

para todos vocês que podem contar conosco. 

A exemplo também de uma luta antiga, que é com relação às demandas dos 

aposentados e pensionistas, que, como na legislatura passada e nesta legislatura também, estamos 

apoiando as ações em prol dos aposentados e pensionistas. 

Uso deste expediente, Presidente... Nós recebemos aqui de forma reiterada, 

Deputado Valtinho Miotto, vossa excelência que é um representante daquela região, uma reclamação 

reiterada dos serviços prestados no hospital administrado pelo consórcio de Peixoto de Azevedo. 

Presidente Deputado Lúdio Cabral, eu na condição de vice-presidente, precisamos 

fazer uma ação da Comissão de Saúde, porque as reclamações que chegam lá são da questão 

assistencial, mas também de demandas de servidores, há uma reclamação generalizada de que os 

servidores não estão recebendo seus salários em dia, o Governo do Estado tem um compromisso de 

pagar, repassar os recursos financeiros de forma regular, então, nós precisamos ir lá, in loco, para 

saber exatamente o que é que está acontecendo e o que a Comissão de Saúde, os Deputados, podem 

fazer para melhorar a qualidade dos serviços prestados no hospital de Peixoto de Azevedo. 

Também com emenda parlamentar de minha autoria, vários municípios do Estado 

de Mato Grosso, a exemplo da legislatura passada, têm recebido recursos voltados para o esporte. 

Eu quero aqui agradecer ao governador Mauro Mendes e o secretário de esporte 

porque entenderam a necessidade de nós também ampliarmos a participação do nosso mandato muito 

mais próximo do esporte, da cultura e do lazer aqui no nosso querido Estado de Mato Grosso. 

E também, em tempo, registrar aqui o belo trabalho que a equipe de intervenção 

vem fazendo aqui no município de Cuiabá, felizmente, resgatando vida, reorganizando o sistema 

público de saúde aqui no município de Cuiabá. 

A interventora Daniele, eu quero aqui dar os parabéns a Daniele, porque quando... 

(TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

Só mais 30 segundos. 

Conseguiu virar a chave dos péssimos serviços que eram ofertados pela gestão da 

prefeitura aqui de Cuiabá com a equipe de intervenção, fazendo com que a saúde pública chegasse 

mais próxima da população, reorganizando tanto a média complexidade, os hospitais, mas também 

organizando aqueles serviços que são os mais próximos da população, que é a atenção básica, que são 

as equipes de saúde da família. 

Obrigado.  

Vamos que vamos, que a construção continua no coletivo pelo Estado de Mato 

Grosso. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Ok.  
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Próximo inscrito, o Deputado Wilson Santos. 

Eu deixo sobre a mesa um conjunto de projetos de lei: o primeiro que institui o 

protocolo antirracista em caso de atos de racismo durante partidas esportivas de Mato Grosso; outro 

projeto que declara patrimônio histórico e cultural de natureza imaterial a dança dos mascarados do 

município de Poconé; mais um projeto que institui um canal Disk Denúncia para investigar relatos de 

adulteração de combustível em nosso Estado; outro projeto que institui o programa de valorização da 

escritora e do escritor mato-grossense e de incentivo a difusão de suas obras literárias; mais um projeto 

de lei que dispõe sobre a isenção da cobrança de valores relativos a multas quando estas são aplicadas 

em rodovias estaduais sem a devida sinalização ou condições de trafegabilidade; projeto que institui 

a política estadual de economia social no nosso Estado; faço uma Emenda ao PL 849/2023; mais um 

projeto que dispõe sobre a obrigatoriedade da capacitação em primeiros socorros de no mínimo um 

servidor para cada unidade escolar na rede estadual de ensino; apresento Projeto de Lei que dispõe 

sobre a inclusão dos acometidos da síndrome de tourette na condição de pessoa com deficiência; 

projeto que veda a inclusão de cláusula que obriga a manutenção do consumidor como cliente por 

tempo determinado nos contratos com academias de ginástica um outro projeto que proíbe a venda e 

oferta de bebidas e alimentos ultraprocessados nas escolas de Mato Grosso; uma Moção de pesar aos 

familiares e amigos do ex-jogador de futebol do Dom Bosco e do Mixto, Cláudio Roberto Martins; 

uma outra moção de pesar aos familiares do meu amigo cururueiro Basílio Rodrigues da Conceição; 

uma Moção de aplausos que visa homenagear os advogados que compõem o tribunal de defesa das 

prerrogativas da OAB Seccional Mato Grosso; uma outra Moção de aplausos ao desempenho do 

sindicato intermunicipal dos hotéis, restaurantes, bares e similares; uma outra Moção de aplausos; 

volto com o Projeto de Lei que estabelece a obrigatoriedade e indicação expressa sobre o uso de 

agrotóxicos nos produtos alimentares industrializados e comercializados em nosso Estado; mais um 

projeto que institui a política estadual de monitorização de diabéticos tipo 1 nas escolas; mais um 

projeto que institui o programa de vacinação para idoso restrito ao domicílio; um outro projeto que 

dispõe sobre a prevenção, detecção e encaminhamento para tratamento da escoliose em crianças e 

adolescentes em âmbito escolar; mais um projeto que dispõe sobre a inclusão das categorias 

específicas para deficientes nas corridas de rua; um requerimento para arquivamento de PL; mais um 

outro requerimento da mesma natureza; algumas indicações e um requerimento ao governador Mauro 

Mendes e ao senhor secretário de Estado de Segurança Pública sobre os assassinatos praticados por 

policiais militares no Estado de Mato Grosso. 

Não havendo mais ninguém inscrito no Pequeno Expediente, está encerrado o 

Pequeno Expediente.  

 

GRANDE EXPEDIENTE 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Passo ao Grande Expediente. 

Está inscrito o Deputado Wilson Santos.  

Eu peço aqui ao Deputado Fábio Tardin que assuma a presidência enquanto uso da 

palavra. 

(O SR. DEPUTADO FÁBIO TARDIN ASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (FÁBIO TARDIN) - Com a palavra, o nobre Deputado 

Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, colega Fábio Tardin, colegas 

Deputados. 

Subo a esta tribuna para trazer um assunto que reputo de enorme preocupação à 

sociedade mato-grossense.  
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Tenho dito aqui, ex-governador Júlio Campos, da necessidade do Governo estadual 

garantir aos seus policiais militares que estão nas ruas, que estão nas rondas, nas radiopatrulhas, o 

armamento não letal.  

Tenho assistido o Governo do Estado municiar a polícia com novas viaturas, com 

novos armamentos, com novas munições, mas os chamados armamentos não letais ou menos letais, 

conforme o Deputado Elizeu Nascimento me ensinou, não tenho visto.  

E por que é que eu faço um apelo ao Governo do Estado ao senhor Governador 

Mauro Mendes Ferreira, ao sr. secretário de Estado da pasta de Segurança Pública, coronel da ativa 

César Augusto Roveri, que dote os policiais que estão nas ruas de armamentos não letais, menos 

letais? Porque nós não aceitamos o que vem acontecendo, principalmente em alguns finais de semana 

quando a polícia é chamada para neutralizar pequenas brigas, pequenos aborrecimentos, que culmina 

tudo isso com assassinato de jovens.  

Em fevereiro deste ano nós tivemos o assassinato, em Vera, no Nortão do Estado, 

do jovem Diego Calinski, de 26 anos, no dia 4 de fevereiro deste ano. Diego Calinski, que estava com 

seus colegas numa lanchonete, provavelmente a vizinhança perturbada pelo alto som convocou a 

polícia, a polícia compareceu ali, e apenas para organizar aquela festinha, ou colocar rumo naquilo 

tudo, uma vida foi ceifada. Mas foi ceifada por quê? Porque Diego, nas vias de fato com os policiais, 

acabou tomando de um dos policiais o cassetete e rumava para cima dos policiais com aquele 

cassetete. Tinha um porte físico e estatura maiores que o policial, com certeza ele poderia ter feito um 

estrago no policial, talvez até levado à morte. O policial, sem o armamento não letal, ou menos letal, 

não teve outra alternativa, porque agiu em legítima defesa, e tirou a vida de Diego Calinski, de apenas 

26 anos de idade. 

Deputado Avallone, agora nas últimas semanas, no mês de fevereiro também, aqui 

em Cuiabá, aqui no bairro Jardim Florianópolis, Pablo Ferreira de Carvalho da Silva, jogador de vôlei 

semiprofissional, teve uma crise na sua casa, a polícia chegou, ex-Governador Júlio Campos, ele 

munido de uma picareta fez um enfrentamento à polícia, e a polícia, mais uma vez, sem usar 

armamentos não letais... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

Só para corrigir a técnica do som, no Grande Expediente o parlamentar tem direito 

a 20 minutos. Nós não estamos mais no Pequeno Expediente, estamos no Grande Expediente. 

Mais uma vez, a polícia, sem usar armamentos não letais, tirou a vida desse jovem, 

assassinou esse jovem dentro do quintal da sua casa aqui em Cuiabá. 

E agora, Deputado, no último dia 05 de agosto, nós estamos no dia 09, há 4 dias, um 

jovem de 29 anos chamado Thiago Graciotti, no município de Cotriguaçu, também foi assassinado 

pela polícia militar.  

Eu deixo uma pergunta: quem é o grande responsável por esses assassinatos? O 

policial militar que não dispõe de armamento não letal ou armamento menos letal, ou o Governo do 

Estado que não oferta ao seu policial... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (FÁBIO TARDIN) - Mais um minuto para o nobre Deputado 

encerrar. 

O SR. WILSON SANTOS – Então, eu encerro dizendo isso: quem é, Deputado 

Elizeu, o verdadeiro responsável por essas mortes, é o policial que na maioria das vezes age em 

legítima defesa, ou é o Governo, que, cobrado por vossa excelência, por mim e por outros Deputados, 

não atende a nossa sugestão de ofertar aos policiais o armamento não letal?  

O policial tem que ter os dois tipos de armamento, o não letal, que ele deve utilizar 

prioritariamente no primeiro momento, e o armamento letal, caso necessite em sua legítima defesa. 

É lamentável que jovens tenham sido assassinados, na minha opinião, por 

negligência do Governo do Estado de Mato Grosso. 
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Muito obrigado. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Pela liderança. 

O SR. PRESIDENTE (FÁBIO TARDIN) – Pela liderança, o nobre Deputado 

Dilmar Dal Bosco. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhor Presidente, senhores Deputados. 

Como líder do governo Mauro Mendes, eu queria relembrar, muitas vezes, à 

sociedade mato-grossense que nós quando assumimos o Governo comandado pelo ex-Governador do 

PSDB, vossa excelência era do PSDB também, só de dívida do ano de 2018 o Governo do Estado 

deixou 2 bilhões e 112 milhões de restos a pagar de contas não pagas, acumulados 3,9 bilhões de reais, 

salário de servidores públicos atrasado, décimo terceiro de servidores públicos atrasados, na segurança 

pública, que vossa excelência mencionou, não pagava o combustível dos postos de combustível que 

abasteciam as viaturas de toda a força de segurança, não só da Polícia Militar, do corpo de bombeiros, 

da Politec, de todos, da Polícia Civil, não pagava as marmitas que eram fornecidas ao sistema 

penitenciário, e aí por diante.  

Só de dívida na Secretaria de Segurança Pública do Estado de Mato Grosso tinham 

672 milhões de reais, Deputado Elizeu Nascimento. 

O servidor público da Segurança Pública, todos eles, não tinham uniformes, eles 

tinham que gastar do bolso, comprar e para pagar do seu salário.  

O Governo do Estado de Mato Grosso acrescentou, deu uniforme a todos os 

profissionais da Polícia Militar, armamento a todos, cada um tem a sua arma própria hoje para 

trabalhar no dia a dia, tanto a civil, militar, bombeiro - aqui nós temos o Deputado Elizeu Nascimento, 

que é da força de segurança, que é da Polícia Militar -, deu condições e viaturas a todos no interior do 

Estado de Mato Grosso, equipou, está reformando vários quartéis e inaugurando, um exemplo, Itaúba, 

não é diferente também no município de São José do Rio Claro, que está sendo construído, inclusive 

com residência aos servidores da Segurança Pública, especial à polícia militar.  

Então, nós não podemos colocar um crime ao Governo do Estado, ao Governador 

Mauro Mendes. É uma fatalidade e fatalidade acontece todos os dias. 

Eu ando toda semana na BR-163, correndo risco - toda semana eu vou e volto de 

carro -, o governo federal nunca tem feito nada pela BR, como não fez pela 170, daí o Governo do 

Estado retoma para duplicar a BR, salvando vidas. 

O governo pensa em salvar vidas. É o Governo que mais investiu. Olha o orçamento 

que está inclusive na LDO, de tanto investimento do Governo do Estado na Segurança Pública.  

Então eu vejo que nós temos que acatar, mas cada coisa no seu momento.  

Nós temos melhorado muito. 

Eu também vou querer o mesmo tempo, Presidente, que vossa excelência teve, 

porque me deram três minutos e vossa excelência... 

(O SR. DEPUTADO WILSON SANTOS REASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Pode liberar o microfone para o líder. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO – Então, senhor Presidente, só na Segurança Pública 

nós aprovamos na LDO e na LOA de 2017 para 2018 investimentos de pouco menos de 2 bilhões de 

reais, hoje estão 4 bilhões de reais de investimento na Secretaria de Segurança Pública do Estado de 

Mato Grosso.  

Hoje é um exemplo para Mato Grosso a polícia militar; é um exemplo para Mato 

Grosso a polícia civil, o corpo de bombeiros, são exemplos de profissionais da segurança pública. 

Investimento na saúde. Hoje nós estamos com 6 hospitais sendo construídos dentro 

do Estado de Mato Grosso: em Juína, Alta Floresta, em Confresa, sendo construído também, em 

Tangará da Serra; dois grandes hospitais regionais, o geral e o universitário, aqui na grande Capital.  
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O Estado está investindo em todas as áreas.  

Uma fatalidade não traz à tona uma situação de Governo. Basta ver a avaliação do 

Governo, que saiu em pesquisas, o tanto que o governo tem que trabalhado. 

Nós não olhávamos o Estado. Olhou o Estado para o interior quando Júlio Campos 

foi governador deste Estado.  

Quantas rodovias vossa excelência fez?  

Hoje quantas rodovias estão sendo feitas pelo Governo do Estado de Mato Grosso, 

interligando cidades que não era interligadas, regiões que não se conheciam praticamente? 

Você pega Cotriguaçu, Colniza, Aripuanã e Juruena, que não se conversavam, 

muitas vezes, com Nova Monte Verde e Nova Bandeirantes.  

Estamos fazendo a maior ponte de concreto, ex-governador Júlio Campos, naquela 

região. Que audácia teve o senhor de fazer a BR-163, a BR-158, na época, que não tinha condições.  

O senhor arrecadava na época nem 10% do que hoje arrecada o Governo de Mato 

Grosso e o Mauro tem investido em todas as áreas.  

Na cultura não é diferente, no esporte não é diferente, no turismo... Quantas obras 

que nós estamos providenciando para o turismo no Estado de Mato Grosso. 

Nós não tínhamos UTIs. No governo passado tinham 62 UTIs, só na pandemia 

instalamos mais de 500 UTIs para ajudar a saúde pública e estamos aumentando mais: UTIs em 

Peixoto de Azevedo, em Guarantã do Norte 10, 20 em Peixoto de Azevedo, mais 30 no município de 

Sinop. Em Lucas do Rio Verde e Sorriso têm investimento e muito forte do Governo do Estado.  

Então, eu vejo assim que o governo... As sugestões que são impostas pela 

Assembleia Legislativa são analisadas, sim. Tem que dar os parabéns ao ex-secretário Bustamante e 

hoje ao secretário de segurança pública também, Coronel Roveri, que tem feito um grande trabalho 

para a segurança pública do Estado de Mato Grosso. 

Então, eu venho aqui defender o Governo do Estado de Mato Grosso, em especial o 

Governador Mauro Mendes, por tanto que tem investido, em nome meu aqui, do Deputado Carlos 

Avallone, e estamos aqui também, tenho certeza, em muito mais colegas Deputados, como Deputado 

Beto Dois a Um, Deputado Elizeu, defender que este Estado mudou a realidade da Segurança Pública 

com grandes investimentos do Governo do Estado e em todas as áreas, em todas as áreas o Governo 

tem feito muito para ajudar.  

Exemplo, Deputado Elizeu Nascimento, hoje no IDEB as escolas militares, que têm 

o acompanhamento da Polícia Militar, olha as notas que o IDEB traz, tanto significando a nossa 

educação.  

Então, parabéns ao Governador Mauro Mendes. 

Parabéns, pela gestão.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Deputado Líder, vossa excelência 

acabou avançando por outras searas, além da segurança. 

Eu vou dizer ao senhor o seguinte: o que eu tenho dito aqui é de que o Governo 

precisa dotar o policial militar que está na rua, que está ali cara a cara com o crime, com armamentos 

não letais.  

Porque se o senhor for fazer esse discurso que o senhor acabou de fazer aí para a 

família do Diego Calinski, lá de Vera, que foi assassinado, para família do Pablo Ferreira de Carvalho 

Silva, aqui do Florianópolis, que foi assassinado, e para a família do Tiago Graciotti, elas vão dizer 

ao senhor que não viram absolutamente nenhuma melhora na segurança, porque os próprios elementos 

da segurança que ganham para salvar vidas e proteger a vida tiraram a vida dos filhos dessas famílias. 

Então, é apenas...  
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Já fez muito pela segurança? Sim. Mas é aquilo que eu aprendi num curso, ex-

Governador Júlio Campos, de gerente cidades, o seguinte: às vezes o governante quer adivinhar o que 

o povo quer e deixa de ir na base ouvir o povo. Às vezes não é aquilo que o cidadão quer. Ele acaba 

fazendo algo que o cidadão não quer. 

Daqui a pouquinho, quando morrer um filho nosso aqui de um Deputado, de um 

Desembargador, de um Prefeito, assassinado num confronto com a PM, vocês vão lembrar do que 

estou dizendo.  

Primeiro o armamento não letal, menos letal, somente depois é que se usa o 

armamento letal. Essa é uma sugestão que eu estou deixando aqui e vou encaminhar a sua excelência 

o Governador. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhor Presidente, vossa excelência usou a 

Presidência para o debate.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Pois não, Líder. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Eu venho aqui, retorno novamente à tribuna e vossa 

excelência, se quiser substituir a Presidência, vir aqui na tribuna, também concordo. 

Mas o Estado, eu vou buscar para o senhor e mostrar o exemplo, Deputado Valtinho 

Miotto, da Regional de Peixoto de Azevedo, Guarantã do Norte, o índice tem diminuído muito da 

criminalidade. Tem 80 dias, por exemplo, em Peixoto de Azevedo, que não acontece uma morte, 

porque a polícia está agindo antes. A polícia militar, junto com a polícia civil, está trabalhando muito 

naquela região.  

Os índices todos no Estado de Mato Grosso melhoraram. Todos os índices vêm 

diminuindo ano a ano pelo Governador Mauro Mendes. 

  Com a instalação das câmaras pelo Governo do Estado de Mato Grosso, nós vamos 

estar mais próximos de qualquer tipo de acidente que possa aparecer, de qualquer coisa que possa ser 

acometido. Agora fatalidade não tem como, muitas vezes, ser evitada.  

Então, nós temos que aqui que ter compreensão também, da mesma maneira que nós 

temos tantas dificuldades em outras áreas, mas tem fatalidades que não têm como ser prevenidas, ou 

ter previsão.  

Da mesma maneira que nós podemos ter ótimos policiais e também podemos ter 

algum policial que não tem a conduta da mesma maneira que os demais.  

Em todas as áreas, e aqui eu falo também que na parte política também nós temos 

dificuldades, muitas vezes nós temos pensamentos diferentes uns dos outros, mas não é que não 

queiramos o melhor e fazer o melhor.  

Está bom, Presidente?  

Muito obrigado. 

 

ORDEM DO DIA 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Ok, Líder Dilmar Dal Bosco.  

Começamos agora, então, a Ordem do Dia.  

Requerimento, autor Deputado Cláudio Ferreira, requer à Mesa Diretora licença sem 

remuneração pelo prazo de até 121 dias, a fim de tratar de assuntos de interesse particular, a partir do 

dia 09 de agosto do corrente ano.  

Em discussão o Requerimento do Deputado Cláudio Ferreira. Em discussão... 

O Deputado Cláudio encontra-se em Plenário?  

Deputado, sugiro que vossa excelência use esse microfone que está melhor o som, 

está mais claro.  
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Atendendo à solicitação de vários colegas Deputados, nós vamos dar Posse aos 

novos Deputados ainda nesta primeira Sessão.  

Deputado Cláudio Ferreira, com a palavra. 

 O SR. CLÁUDIO FERREIRA - Um bom dia a todos. 

Quero cumprimentar os meus nobres Pares, a turma que está nas galerias e todos 

que nos acompanham por meio das mídias.  

Quero fazer uso deste Expediente para aqui fazer menção a um nobre companheiro 

que esteve conosco nas eleições 2022, que concorreu na nossa chapa, na chapa do PTB, obtendo 40% 

dos votos da cidade de Barra do Bugres, que hoje, por conta de um afastamento nosso, da nossa parte, 

toma Posse nesta tribuna; quero fazer menção ao homem honrado que o nosso primeiro Suplente 

Chico Guarnieri é, menção ao homem patriota, ao pai de família, menção ao político que trabalha para 

o coletivo. Para nós é uma grande honra recebê-lo nesta Casa.  

Eu tenho certeza que os nobres Pares vão dar aqui o auxílio necessário.  

Deus abençoe a todos! 

Muito obrigado por esses meses aqui. Em algum tempo a gente volta para estar 

colaborando com este Parlamento que tem muito contribuído para o bem-estar da população, da 

sociedade de Mato Grosso.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado Cláudio! Que 

vossa excelência possa nesse período de 121 dias em que estará ausente deste Plenário, até 120 dias, 

não é...  

Não havendo mais colega que queira discutir a matéria, a coloco em discussão. Em 

votação. Os que concordam permaneçam como se encontram. Aprovada a licença do Deputado 

Claudio Ferreira. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Próximo, Requerimento DO Deputado Faissal, requer licença por até 121, dias a fim 

de tratar de interesse particular a partir de nove de agosto 2023.  

Em discussão requerimento. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os que 

concordam permaneçam com se encontram. Aprovado. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Terceiro Requerimento, autor Deputado Carlos Avallone, requer licença por até 121 

dias, a fim de tratar interesse particular a partir de 9 de agosto 2003.  

Em discussão...  

Para discutir, o Deputado Carlos Avallone. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Senhor Presidente, senhores Deputados. 

Estou entrando com Requerimento pedindo para ficar licenciado por 120 dias e  

estamos dando a oportunidade a nossa amiga, e a partir de hoje Deputada Sheila, que, primeiro, é uma 

honra para mim poder ceder o lugar para a segunda mulher assumir aqui neste mandato, tendo como 

titular Deputada Janaína, e nós vamos ter a companheira Sheila.  

Eu e o Faissal fizemos um compromisso com a nossa Chapa para que fôssemos 

dando a oportunidade para que os suplentes pudessem assumir, e tanto eu quanto ele estamos 

cumprindo esse compromisso.  

A Sheila é a quarta Suplente e está assumindo hoje aqui na nossa Assembleia 

Legislativa. A Sheila é uma funcionária pública, é funcionária da SEMA, além disso ela é Presidente 

da Associação a AGMAT, é também representante do CREA. 

A Sheila é uma funcionária pública ética, com destaque muito importante, fazendo 

um belíssimo trabalho da SEMA e nas atividades que ela representa.  
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Dar oportunidade para uma mulher é fundamental, porque nós sabemos que a 

igualdade de gênero é uma conquista e uma busca, mas não é uma realidade. 

Nós sabemos as dificuldades que as mulheres têm para ocupar os seus espaços, e 

não adianta a gente tentar colocar pano quente nisso.  

Eu tenho uma cobrança muito grande dentro da minha casa da minha esposa Maria 

Avallone, Vereadora por Cuiabá, nesse assunto. A Maria costuma: “dizer os homens falam muito fácil 

das mulheres, falam que as mulheres precisam ter oportunidade, que as mulheres são competentes, 

são inteligentes, cumprem dois períodos de trabalho, três períodos de trabalho, mas na hora de dar 

essas oportunidades, ou de colocar recursos nas atividades referentes às mulheres, falta o mesmo 

empenho”. Então, dando a oportunidade para uma mulher estar aqui é fundamental e é importante 

para isso.  

Eu digo a você, Sheila, se depender de mim e do Faissal você vai assumir outras 

vezes aqui na Assembleia também. 

Quero agradecer ao Faissal também, que também está abrindo hoje, pegando 

licença, e vai assumir Adenilson Rocha, que é o segundo Suplente da Federação. 

 A Sheila vai ser também, e eu estou fazendo essa convocação a ela, esse pedido a 

ela, como Presidente do PSDB, pedindo à Sheila que seja também candidata a vereadora aqui em 

Cuiabá. É importante termos uma Vereadora, mais uma Vereadora em Cuiabá.  

Então, Sheila, o teu amigo, o teu Presidente, pede a você que venha para essa missão, 

que é mais do que uma eleição, é uma missão. 

 Falar um pouco do Adenilson Rocha. O Adenilson é Vereador em Sinop, teve mais 

de 20 mil votos, 22 mil votos, uma votação expressiva, assumindo aqui agora como Deputado 

Estadual.  

Adenilson, eu tenho recebido, estive lá no Rio Grande do Sul, falando com o nosso 

Presidente do PSDB Nacional, Governador Eduardo Leite, e o Eduardo Leite tem dito a nós, pedindo 

a mim, que a gente trabalhe a eleição de Prefeitos e Vereadores no Estado de Mato Grosso. 

 Então, eu quero fazer aqui uma convocação a você também, é muito importante a 

sua candidatura a Prefeito de Sinop pelo PSDB. A sua votação é muito importante, foi muito 

importante em Sinop e nós precisamos nesses cinco principais municípios do Estado termos 

candidatura própria.  

Tenho trabalhado aqui em Cuiabá para isso também. Fui também acionado pelo 

nosso Presidente para que procurássemos a candidatura em Cuiabá e, se não encontrássemos, que eu 

também me colocasse como candidato. Isso não me deixa muito animado... (TEMPO ESGOTADO - 

ÁUDIO INTERROMPIDO) ...mas eu sou partidário, estou no PSDB, só tive o PSDB como partido e, 

se for importante ao PSDB, nós vamos enfrentar também essa missão.  

O PSDB está num processo de reconstrução e nós precisamos que os nossos 

parceiros enfrentem as batalhas das eleições.  

Dante de Oliveira, o maior líder do PSDB em Mato Grosso, dizia quando vivo, 

partido que não disputa eleição diminui, se apequena, e nós precisamos disputar as eleições em todas 

as suas categorias: Vereador, Prefeito, Governador, Senador e Deputado Federal. 

 Então, eu fico muito feliz com a assunção agora da Sheila e do Adenilson 

assumindo aqui como Deputados, e o PSDB passa a ter nos próximos dias dois Deputados na 

Assembleia Legislativa de Mato Grosso.  

Muito obrigado. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) –Parabéns, Deputado Avallone!  
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Não havendo mais colegas que queira discutir a matéria, eu coloco em votação. Os 

que concordam com aprovação no Requerimento, permaneçam como se encontram. Requerimento 

aprovado. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Todos os três Requerimentos foram aprovados pelo Plenário.  

Vamos passar agora à Posse.  

Eu quero solicitar ao Governador Júlio Campos, ao Deputado Dr. Eugênio e ao 

Deputado Walter Miotto que componham a Comissão para fazer adentrar a este Plenário os três novos 

Deputados Estaduais de Mato Grosso, a senhora Sheila Klener Jorge Souza, Francisco Guarnieri e 

Adenilson Aparecido.  

Os familiares também, amigos, podem entrar para que possam acompanhar de 

dentro do Plenário a Posse dos seus entes queridos, dos seus amigos. 

Ao 1º Secretário Max Russi, que tome assento na sua cadeira, para que possamos...  

Neste momento daremos início à Solenidade de Posse dos Suplentes de Deputados 

Estaduais Adenilson Aparecido Firmino da Rocha, Francisco Guarnieri de Lima, Sheila Klener Jorge 

de Souza. (APLAUSOS) 

Solicito aos senhores Adenilson Aparecido Firmino da Rocha, Francisco Guarnieri 

de Lima, Sheila Klener Jorge de Souza, que façam a entrega ao 1º Secretário Deputado Max Russi 

dos documentos exigidos pela Constituição do Estado. 

Os Deputados farão a entrega dos diplomas e das declarações de bens ao 1º 

Secretário do Parlamento Estadual.  

Peço ao 1º Secretário que faça a conferência dos documentos exigidos pela 

Constituição Estadual de 1989. 

Com a palavra, o 1º Secretário Deputado Max. 

O SR. 1º SECRETÁRIO (MAX RUSSI) – Presidente, vamos pegar dos três ou um 

por um?   

Presidente, conferidos os documentos a mim entregues, declaro que estão em 

conformidade com as exigências legais e regimentais, podendo vossa excelência dar Posse a Sheila 

Klener Jorge de Souza. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Com a documentação comprobatória 

ok, eu peço a vossa excelência que comunique à Mesa se os documentos também de Francisco 

Guarnieri e Adenilson Aparecido estão de acordo.  

O senhor está conferindo muito rápido, excelência. Francisco Guarnieri tem pelo 

menos 300 páginas de bens. Aí está pesado, está muito pesado.  

O SR. 1º SECRETÁRIO (MAX RUSSI) - Senhor Presidente, conferi os documentos 

de Francisco Guarnieri de Lima a mim entregue e declaro que estão em conformidade com as 

exigências legais e regimentais, podendo vossa excelência tomar Posse e compromisso de Posse. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Por gentileza, conferir a 

documentação também do Adenilson Aparecido. 

O SR. 1º SECRETÁRIO (MAX RUSSI) – Presidente, conferidos os documentos de 

Adenilson Aparecido Firmino da Rocha a mim entregue, declaro que está em conformidade com as 

exigências legais e regimentais, podendo vossa excelência a tomar o compromisso de Posse. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Convido o senhor Adenilson 

Aparecido Francisco Guarnieri e a senhora Sheila Klener para que, em pé, com a mão espalmada sobre 

o peito, profira comigo o termo de compromisso.  

O SR. 1º SECRETÁRIO (MAX RUSSI) - Na Tribuna, Presidente? 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Um por vez.  
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Adenilson é o primeiro. Vamos por ordem alfabética.  

Adenilson Aparecido Firmino da Rocha. 

Prometo desempenhar fiel e lealmente o mandato que me foi conferido.  

Deputado, repita. 

O SR. ADENILSON ROCHA - Prometo desempenhar fiel e lealmente o mandato 

que foi me conferido. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Guardar a Constituição Federal e a 

Estadual. 

 O SR. ADENILSON ROCHA - Guardar a Constituição Federal e Estadual. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - E servir a minha Pátria. 

 O SR. ADENILSON ROCHA - E servir a minha Pátria. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Promovendo o bem geral do Estado 

de Mato Grosso.  

O SR. NILSON ROCHA - Promoveu bem Geral do Estado de Mato Grosso. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Assim o prometo. 

O SR. ADENILSON ROCHA - Assim o prometo. (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Por favor, agora o Senhor Francisco 

Guarnieri de Lima.  

Em pé e com a mão espalmada sobre o peito, profira comigo o Termo de 

Compromisso.  

Prometo desempenhar fiel e lealmente o mandato que me foi conferido. 

O SR. FRANCISCO GUARNIERI - Prometo desempenhar fiel o mandato que me 

foi conferido.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Guardar as Constituições Federal e 

Estadual. 

 O SR. FRANCISCO GUARNIERI - Guardar as Constituições Estaduais e Federais. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - E servir a minha Pátria. 

 O SR. FRANCISCO GUARNIERI - E servir a minha Pátria. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Promovendo o bem Geral do Estado 

de Mato Grosso. 

 O SR. FRANCISCO GUARNIERI - Promovendo o bem Geral do Estado de Mato 

Grosso. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Assim o prometo. 

 O SR. FRANCISCO GUARNIERI - Assim eu prometo. (APLAUSOS) 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - A senhora Sheila klener Jorge de 

Souza.  

Em pé e com a mão espalmada sobre o peito, profira comigo o termo de 

compromisso.  

Prometo desempenhar fiel e lealmente o mandato que me foi conferido. 

A SRª SHEILA KLENER - Prometo desempenhar fiel e lealmente o mandato que 

me foi conferido. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Guardar as Constituições Federal e 

Estadual. 

 A SRª SHEILA KLENER - Guardar a Constituição Federal e Estadual. 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - E servir a minha Pátria. 

 A SRª SHEILA KLENER - E servir a minha Pátria. 
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 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Promovendo o bem geral do Estado 

de Mato Grosso. 

 A SRª SHEILA KLENER - Promovendo o bem geral do Estado de Mato Grosso.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Assim o prometo. 

A SRª SHEILA KLENER - Assim eu prometo. (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Diante dos compromissos prestados 

perante a Mesa Diretora, declaro Empossados no cargo de Deputado Estadual da Vigésima Legislatura 

os senhores Adenilson Aparecido Firmino da Rocha, Francisco Guarnieri de Lima e Sheila klener 

Jorge de Souza e os convido para assinarem o Termo de Posse (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Ao 1º Secretário para a leitura dos 

Termos de Posse. 

O SR. 1º SECRETÁRIO (MAX RUSSI) - Termo de Posse do Excelentíssimo senhor 

Adenilson Aparecido Firmino da Rocha no cargo Deputado Estadual da Vigésima Legislatura. 

Aos nove dias do mês de agosto do ano 2023, em Cuiabá, Capital do Estado de Mato 

Grosso, no Plenário das Liberações Deputado Renê Barbour da Assembleia Legislativa, na 51ª Sessão 

Plenária Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima Legislatura, em razão da vaga havida 

com a licença do Deputado Faissal Kalil para tratar de assuntos de interesse particular, nos termos do 

art. 32, inciso II, da Constituição Estadual, com art. 52, do Regimento Interno e da Resolução nº 

8.518/2023, foi convocado para prestar compromisso para tomar Posse da Vigésima Legislatura, 

como determina o art. 46 do Regimento Interno, o senhor Adenilson Aparecido Firmino da Rocha, 

diplomado Segundo Suplente Deputado Estadual pela Federação PSDB Cidadania, conforme Ata das 

eleições 2022, do Tribunal Regional Eleitoral. Abertos os trabalhos sob a Presidência do Deputado 

Wilson Santos, foi solicitado ao empossante a entrega dos documentos exigidos por Lei. Sua Senhoria 

entregou sua Declaração de Bens expedido pelo Tribunal Regional Eleitoral. Cumpridas as 

formalidades legais, o Presidente convidou o empossante para de pé, com a mão direita espalmada 

sobre o coração, em conformidade com o art. 9º do Regimento Interno, para proferir o seguinte 

juramento: “Prometo desempenhar fiel e lealmente o mandato que me foi outorgado pelo povo mato-

grossense, guardar as Constituições Federal e Estadual e servir a minha Pátria, promovendo o bem 

geral do Estado de Mato Grosso. Ato contínuo o Presidente declarou empossado no cargo Deputado 

Estadual o senhor Adenilson Aparecido Firmino da Rocha, que recebeu os cumprimentos do 

Presidente e dos senhores Deputados presentes e convidados. Em cumprimento ao que determina o 

Regimento Interno, foi lavrado o presente Termo de Posse que será assinado pela Mesa Diretora e 

pelo Deputado empossado.  

 Termo de Posse do Excelentíssimo Senhor Francisco Guarnieri de Lima no cargo 

Deputado Estadual da Vigésima Legislatura e também da Excelentíssima Senhora Sheila klener Jorge 

de Souza, no cargo Deputado Estadual da Vigésima Legislatura. 

Aos nove dias do mês de agosto do ano 2023, em Cuiabá Capital do Estado de Mato 

Grosso, no Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour da Assembleia Legislativa, na 51ª 

Sessão Plenária Ordinária da Primeira Sessão Legislativa, da Vigésima Legislatura, em razão da vaga 

havida com a licença do Deputado Cláudio Ferreira e Deputado Carlos Avallone para tratar de 

assuntos de interesse particular, nos termos do art. 32, inciso II, da Constituição Estadual, com o art. 

52, VI, do Regimento Interno, §6º do Regimento Interno, e a Resolução nº 8.520/2023, foi convocado 

para prestar compromisso e tomar Posse na Vigésima Legislatura, como determina o art. 46 do 

Regimento Interno, o senhor Francisco Guarnieri de Lima e a senhora Sheila Klener Jorge de Souza, 

diplomados Primeiro Suplente de Deputado Estadual pelo Partido Trabalhista PTB, e Diplomada 

Quarta Suplente de Deputado Estadual pela Federação PSDB Cidadania, conforme ata geral da eleição 

2022 do Tribunal Regional Eleitoral-TRE. Abertos dos trabalhos sob a Presidência do Deputado 
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Wilson Santos, foi solicitado aos empossantes a entrega dos documentos exigidos por Lei, suas 

senhorias entregaram as declaraçãos de bens e o diploma expedido pelo Tribunal Regional Eleitoral. 

Cumpridas as formalidades legais, o Presidente convidou os empossantes para de pé, com a mão 

direita esplanada sobre o coração, em conformidade com o art. 9º do Regimento Interno, para proferir 

o seguinte juramento: “Prometo desempenhar fiel lealmente o mandato que me foi outorgado pelo 

povo mato-grossense, guardar a Constituição Federal e Estadual e servir a minha Pátria, promovendo 

bem geral do Estado de Mato Grosso”. Ato contínuo o Presidente declarou empossado no cargo de 

Deputado Estadual o Senhor Francisco Guarnieri de Lima e a Senhora Sheila e Jorge de Souza, que 

receberam os cumprimentos do Presidente dos senhores Deputados presentes e convidados. Em 

comprimento ao que determina o Regimento Interno, foi lavrado presente Termo de Posse, que será 

assinado pela Mesa Diretora e pelos Deputados Empossados.  

Estão lidos, Presidente, os Termos de Posse dos três Deputados que oram tomam 

Posse.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado, 1º Secretário 

Deputado Max Russi.  

Eu concedo a palavra por até 10 minutos para a Deputada Estadual Sheila klener. 

A SRª SHEILA KLENER - Bom dia! 

Eu gostaria de cumprimentar todos que estão aqui, que vieram primeiramente 

prestigiar a minha Posse.  

Estou muito honrada de vocês estarem aqui, de ficarem até agora esperando, meus 

colegas da Secretaria, meus amigos, meus vizinhos, minhas colegas de infância, o pessoal da 

campanha, minhas tias, meu pai, meus irmãos, a minha sobrinha.  

Estou muito feliz, tenham certeza disso. É um dia que vai ficar marcado na história 

da minha vida.  

Excelentíssimos Parlamentares, autoridades presentes, amigos familiares, 

servidores públicos e especialmente as mulheres de Mato Grosso.  

Em primeiro, lugar gostaria de agradecer ao Deputado Carlos Avallone, 

companheiro de partido que me acolheu no PSDB e hoje honra o seu compromisso me dando a 

oportunidade de assumir uma vaga como Deputada na Assembleia Legislativa.  

Saúdo também todos os meus professores que acompanharam minha jornada até 

aqui, meus colegas de infância, amigos e companheiros de serviço público. Vocês são e foram 

fundamentais na minha vida. 

Registro um agradecimento mais que especial e com muita alegria a todos os 

eleitores que depositaram sua confiança em mim. Tenham certeza que honrarei cada voto recebidos 

serei e sou uma extensão de todos vocês. 

Estar aqui hoje assumindo uma cadeira neste Parlamento é um mérito que deve ser 

dado aos meus pais e a criação que me deram. Agradeço a professora Maria Jorge, minha mãe, e a 

meu pai, senhor Gerson Rodrigues, que sempre me deram as oportunidades para que eu crescesse 

ganhasse o mundo e sempre me lembraram de levar comigo o ensinamento da importância de pensar 

na coletividade, pois só assim desenvolvemos uma sociedade justa e igualitária.  

Hoje é mais um daqueles dias que coroo a educação que eles me deram. 

Obrigada, meus pais, seguir vossos exemplos foi o que me trouxe até aqui. 

Hoje, neste momento solene, assumo com gratidão e determinação o meu mandato 

como Deputada na Assembleia Legislativa de Mato Grosso.  

É com imenso orgulho que estou aqui para representar não apenas os servidores 

públicos, mas também para lutar incansavelmente pelos direitos e interesses de todas as mulheres e 

meninas do nosso Estado.  
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Preciso destacar a importância e o valor inestimável dos servidores públicos de Mato 

Grosso. Somos nós com o nosso trabalho dedicado e comprometido que movemos a máquina pública, 

levando serviços essenciais à população. Acredito firmemente em nossa valorização na oferta de 

condições dignas de trabalho e na garantia de nossos direitos.  

Estarei aqui para defender e fortalecer a categoria, buscando melhorias necessárias 

e reconhecimento pelo trabalho que nós desempenhamos em Mato Grosso e para Mato Grosso. 

 Quanto às mulheres, quero reafirmar meu compromisso de ser uma voz ativa na 

defesa de nossos direitos e no combate a todas as formas de violência e discriminação.  

Buscarei medidas concretas para promover a igualdade de gênero, ampliar a 

participação feminina na política e garantir o acesso à oportunidades e serviços que proporcionem 

autonomia e afirmação.  

A luta pela equidade de gênero é uma luta de todos e juntos avançaremos rumo a 

uma sociedade mais justa, inclusive.  

Destaco ainda o imenso potencial econômico de Mato Grosso, sendo fundamental 

que sejam criadas políticas públicas capazes de criar oportunidades de trabalho para nossa população.  

Nós, Deputados e Deputadas, devemos ajudar o Executivo no empenho em atrair 

investimentos, fomentar o empreendedorismo e apoiar pequenos e médios negócios, visado a criação 

de empregos dignos e a construção de uma economia forte e sustentável.  

Não posso deixar de mencionar o setor mineral de Mato Grosso, que desempenha 

um papel fundamental em nossa economia. O Estado deve incentivar a exploração responsável dos 

recursos naturais, garantindo a preservação ambiental e promovendo a sustentabilidade.  

Meu trabalho sempre foi incansável na busca de formas para impulsionar esse setor, 

que deve focar principalmente na geração de emprego e renda para a população, ao mesmo tempo 

assegurando o uso consciente e responsável dos recursos naturais. 

 Sou professora e por isso não posso deixar de destacar que acredito firmemente que 

a educação é a base de qualquer desenvolvimento duradouro. Minha maior bandeira é a busca pela 

melhoria da qualidade da educação em Mato Grosso, com foco numa boa infraestrutura, formação de 

professores e acesso igualitário ao conhecimento. Somente uma boa educação é o caminho para uma 

sociedade mais justa e próspera.  

Deputada e Deputados, que a partir de hoje posso chamar de meus colegas, sabemos 

que essa tarefa não é fácil. 

Neste breve período que passarei aqui posso garantir a todos que trabalharei 

incansavelmente, colaborando para os enfrentamentos dos desafios e na busca pelo bem-estar de todos 

nós mato-grossenses e daqueles que escolheram o nosso Estado como seus lares.  

Conto com o apoio de vocês e com a participação ativa da população.  

Juntos somos capazes de construir um Estado cada vez melhor.  

Assumo esse trabalho com humildade, compromisso e determinação.  

Agradeço a confiança depositada em mim e reitero o meu compromisso em 

representar cada cidadão de Mato Grosso com dignidade e responsabilidade.  

Vamos em frente, unidos, em busca de um Estado mais justo, igualitário e próspero.  

Muito obrigada. (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Seja bem-vinda, Deputada Estadual 

Sheila klener, servidora pública de carreira, professora, geóloga.  

Eu quero desejar a vossa excelência sucesso no desempenho desta nova função e 

que a senhora conte com a Mesa Diretora deste Parlamento para o exercício do seu Mandato.  

Seja bem-vinda, Deputada!  

Com a palavra, o Deputado Chico Guarnieri. 
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O SR. CHICO GUARNIERI - Senhor Presidente, senhoras e senhores Deputados, 

quero cumprimentar a todos aqui presentes.  

Quero agradecer a todos que vieram de Barra do Bugres nos prestigiar nesta Posse.  

Quero agradecer aqui a minha esposa, aos meus filhos, a todo o pessoal que esteve, 

que acreditou nesse projeto da nossa campanha, estão aqui várias pessoas, a equipe que vai nos 

assessorar no nosso gabinete neste período em que vãos estar aqui presentes.  

Eu quero dizer que hoje é um dia de muita felicidade. 

Estou muito feliz, Deputado Wilson Santos, depois de alguns anos Barra do Bugres 

poder voltar a ter a oportunidade de ter um Deputado Estadual. Tivemos vários Deputados Estaduais 

de Barra do Bugres, tivemos o Deputado Hitler Sansão que fez um grande trabalho aqui pelo Estado 

de Mato Grosso na Assembleia Legislativa, lá de Barra do Bugres; tivemos o Deputado Renê Barbour, 

saudoso Renê Barbour, que inclusive leva o nome deste Plenário, Deputado que foi Líder de vários 

Governos aqui presente.  

Quero agradecer aqui aos vereadores que estão aqui presentes, Vereador Josuel, 

vereadora Cleide, a Prefeita Zenilda, a todos que estão aqui presente, e dizer a vocês que nós vamos 

juntos trabalharmos por Barra do Bugres e região.  

Dizer que nós, nossa cidade, a nossa região ajudou muito este Estado de Mato 

Grosso com grandes projetos aqui ajudando o Estado de Mato Grosso. 

 E hoje Barra do Bugres necessita, senhores Deputados, do apoio de todos vocês 

para que nós possamos alavancarmos o desenvolvimento da nossa cidade, valorizar a nossa querida 

Unemat, que precisa de um fortalecimento no ensino educacional.  

Precisamos voltar a ter o nosso hospital funcionando em Barra do Bugres, hospital 

que foi fechado em época de pandemia e nós precisamos hoje. 

O Governo do Estado tem colocado recursos ali em Barra do Bugres, Deputado 

Dilmar Dal Bosco, mas nós precisamos fortalecer aquele hospital e reinaugurar em Barra do Bugres.  

O Deputado Dilmar Dal Bosco também é Líder do Governo, tem ajudado Barra do 

Bugres em várias questões ali. 

Nós temos a importância de ligarmos a MT-247, que liga Barra do Bugres a 

Lambari, mas liga o médio Norte do Estado de Mato Grosso a toda região Noroeste deste Estado.  

Aquele asfalto da MT-247, Deputado Dilmar, vai ajudar, e muito. Ali nós temos 

vários assentamentos que atendem os pequenos produtores: temos ali a Campo Verde, temos a Cabaça, 

Assentamento Antônio Conselheiro, e também aqueles municípios todos que serão contemplados com 

aquela MT-247, que foi aberta na época do Governador Júlio José de Campos, o nosso Deputado aqui 

hoje. 

Deputado, nós precisamos lutar... Nós fizemos uma Associação da MT-247, e os 

produtores rurais... Já conseguimos aprovar esse Projeto na SEMA, já conseguimos aprovar na 

Infraestrutura, só está faltando agora a Licitação.  

Eu tenho certeza, porque agora nós estamos discutindo a LDO, que será discutida 

agora, vamos colocarmos isso como prioridade, para que aquela MT seja interligada, ligando toda a 

região Noroeste, ligando aqueles municípios todos ali: Arenápolis, Denise, Nova Olímpia, 

Diamantino, Alto Paraguai, vamos ligar na região de Lambari, Salto do Céu, Curvelândia, Mirassol, 

Quatro Marcos, Araputanga, enfim, vai ligar toda aquela região.  

E ali existe um frigorífico e nós precisamos gerar emprego a mais e esse frigorífico, 

se ele foi assaltado, nós temos condições de abrir exportações para outros países.  

Eu quero realmente agradecer também aqui, não poderia deixar de agradecer, o 

Deputado Cláudio Ferreira, Deputado Cláudio Paisagista, que abriu esta oportunidade para que nós 
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pudéssemos estar assumindo aqui por um período e estarmos aqui na Assembleia Legislativa junto 

com os Deputados.  

Eu quero dizer também a todos aqueles de Barra do Bugres, a todos aqueles que 

confiaram em nós. Vamos, porque o Cláudio Ferreira é pré-candidato a prefeito de Rondonópolis, 

pedir o apoio de cada um de nós, porque Rondonópolis hoje, se o Cláudio virar Prefeito, não ficará 

desassistida aqui na Assembleia Legislativa, porque tem mais três Deputados que a representam, tem 

o Deputado Nininho, Deputado Thiago Silva e tem também o Deputado Sebastião Rezende. Então, 

não ficará desassistido.  

Eu quero pedir àquelas pessoas que confiaram em nós, vamos ajudar, e nós vamos 

estar aqui, Deputado Nininho, juntos, se o Cláudio virar Prefeito, o senhor pode ter certeza que nós 

vamos estar aqui também ajudando Rondonópolis, junto com vocês três Deputados Estaduais, junto 

com o Deputado Medeiros, o Senador Wellington Fagundes.  

Eu quero agradecer mesmo, de coração, esta oportunidade de estarmos aqui.  

Nós vamos ter um breve intervalo daqui a pouco, vai voltar com outra Sessão.  

Eu quero agradecer a todos os servidores da Câmara Municipal onde já fui vereador 

e hoje estamos aqui representando Barra do Bugres na Assembleia Legislativa do Estado de Mato 

Grosso.  

Quero agradecer mesmo, de coração, a toda minha família, a todos os apoiadores, 

enfim, a todos que estão aqui realmente. 

Podem ter certeza que nós vamos estar juntos, lutando aqui por Barra do Bugres, 

por nossa região.  

Vamos estar, junto com o Dr. João, que já é Deputado Estadual da nossa região, 

vamos ter dois Deputados aqui na Assembleia, juntos com os demais Deputados, para nos ajudar no 

desenvolvimento.  

Deputado Wilson, muito obrigado pela oportunidade. 

Um grande abraço a todos. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado Chico Guarnieri! 

Convido para usar da palavra o Deputado Adenilson Rocha. 

O SR. ADENILSON ROCHA - Bom dia a todos. 

Quero cumprimentar aqui nosso Presidente Wilson Santos e os demais Deputados 

Estaduais.  

É um prazer estar aqui usando pela primeira vez esta tribuna.  

Primeiro de tudo eu preciso fazer alguns agradecimentos, acima deles não posso 

deixar de agradecer a quem deu a oportunidade de estar aqui, que foi Deus, que me colocou, me deu 

um projeto para que eu estivesse aqui. Então, agradeço a Deus pela oportunidade por estar 

representando o Estado do Mato Grosso.  

Mas preciso também agradecer a todos que me ajudaram, desde a minha mãe, que 

hoje já não está mais conosco, mas sempre demonstrou, sempre teve o carinho, sempre teve o apoio, 

sempre me aconselhou; minhas irmãs também, a Ivonete, a Iraci, que também não está conosco e é 

por elas que eu também estou aqui hoje atuando como Deputado Estadual.  

Eu não poderia deixar de agradecer uma pessoa principal, que conduziu a minha 

vida, a minha história, por isso, eu sei que eu sou um pouco baixo, mas eu consigo olhar nos olhos 

dela e dizer: Tatiana, minha esposa, muito obrigada por tudo que você fez por mim, pelo carinho e 

pelos dois filhos que você me deu. Eu, perante todo esse pessoal, quero dizer muito tranquilamente, 

te amo e você vai me cuidar para o resto da minha vida. Muito obrigado mesmo por tudo. 
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 Quero agradecer também aos nossos vereadores de Sinop, o Vereador Dilmair 

Callegaro, colega de partido, sempre me apoiou, sempre me ajudou, foi à campanha eleitoral para 

ajudar mesmo no projeto de Deputado Federal.  

Quero agradecer aqui o vereador Ademir Debortoli também, uma pessoa por quem 

tenho um carinho especial, um vereador com experiência na cidade de Sinop, sempre lutou, e são 

pessoas que acreditaram nesse projeto. Então, obrigado mesmo por você estar aqui hoje 

acompanhando.  

Agradecer o nosso prefeito, senhor Roberto Dorner, por também ter me apoiado na 

campanha eleitoral de 2022, acreditou com conosco também. Então, quero dizer obrigado, seu 

Roberto. 

Obrigado também ao Robson Dorner, que sempre nos ajudou também, sempre 

confiou nesse trabalho.  

E agradecer, de coração, a toda minha família, que sempre esteve comigo, sempre 

me apoiou nessas minhas idas e vindas, muitas vezes de coisas que deixaram de fazer para estar aqui 

nos ajudando, todos, não quero nomear nenhum, nem os meus irmãos, somos em 12, sou o filho mais 

novo, caçula, meus sobrinhos, que sempre estiveram comigo, todos. 

E, por fim, agradecer a todo meu time de rocha, as pessoas que acreditaram em mim, 

meus amigos de verdade, aqueles que estiveram lá na ponta, batendo casa por casa, pedindo voto 

fazendo convencimento, mostrando que há possibilidade, sim, de estarmos aqui lutando por um Estado 

melhor. Obrigada a todos. Não quero nomear, o nome de cada um, porque são muitos, mas sintam-se 

todos abraçados, sintam-se todos confortáveis, porque este momento aqui também é de vocês.  

Obrigada a todos, time de rocha, e obrigado a todos que vieram de Sinop para estar 

nos ajudando.  

Falar da nossa missão aqui é muito simples. A gente está na região Norte do Estado 

de Mato Grosso em que temos muitas dificuldades e essas dificuldades precisam ser discutidas aqui 

em Cuiabá. Eu sou de uma cidade-polo, que é a região da cidade de Sinop, mas fora nós temos vários 

municípios, e uma das coisas que sempre está deixando muita dificuldade para a gente, que inclusive 

como vereador é o que bate na porta principal da nossa na Câmara Municipal da cidade de Sinop, 

como de outros vereadores, sempre foi a pauta da saúde.  

Eu sempre entrei para buscar essa pauta da saúde. Precisamos ali juntos, adentrar, 

trazer firmemente aquelas UTI infantis para o hospital regional. É algo que a população daquela região 

sofre muito. A cada semana nós recebemos notícias de crianças que perdem a vida por falta dessa 

estrutura, por falta dessas UTIs. 

 Sei que esta semana o próprio Governador lançou, assinou, a ordem de serviço para 

que implante as UTIs, mas precisamos cuidar disso, que seja desde um começo, meio e fim. Só vou 

descansar quando essas UTIs estiverem recebendo o primeiro paciente, para que a gente possa, sim, 

lutar. A gente precisa estar lá lutando pela saúde. É o que eu falo para todo mundo, essas crianças 

estão , são os inocentes de boa-fé que sempre sofrem por falta de estrutura. Quero lutar muito por isso. 

 Então, meu mandato aqui em que eu estiver nesta Casa lutando, junto com os 

demais Deputados Estaduais, quero lutar pela saúde.  

Quero, Lúdio, junto com o senhor, como o senhor está na Comissão, lutar, ir para 

Sinop, discutir o que é a saúde daquela região, discutir o que nós estamos fazendo lá.  

Quero, junto com o Deputado Dilmar Dal Bosco, Líder do Governo desta Casa, que 

nós possamos, sim, avançar, não somente nas UTIs infantis, mas nós temos uma fila grande de 

cirurgias eletivas, têm muitas pessoas que estão na fila, aguardando, esperando.  

Quero lutar junto aqui para que eu possa conversar com os Deputados Estaduais, 

para que eu possa conversar com o Governador Mauro Mendes, para que a gente possa enviar 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 51ª SESSÃO ORDINÁRIA REMOTA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 

20ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 09  DE AGOSTO DE 2023, ÀS 10H02MIN. 

Pág. 28 - Secretaria de Serviços Legislativos 

emendas, para que a gente possa construir de fato e de direito o nosso hospital municipal da cidade de 

Sinop, que é algo que nós precisamos. 

Mas também precisamos melhorar todos os hospitais regionais daquela região. Essa 

demanda é uma demanda principal, porque aquele que sabe, que sofre, naquele sentimento de ter uma 

saúde que muitas vezes quando mais se precisa não tem acesso. 

 É isso que eu quero defender por cada um dos 19.800 votos que eu tive e me 

colocaram para isso. Então, é uma demanda que nós vamos brigar.  

Temos que brigar também pela duplicação da BR-163, é algo que a região norte do 

Estado de Mato Grosso luta há muito tempo por isso. E nós temos a MTPAR, algo que nós lá da nossa 

ponta, aguardamos, Deputado Xuxu, há muito tempo. Quantos anos ficamos só pagando pedágio, uma 

rodovia perigosa, sem acostamento, sem estrutura; quanto tempo as pessoas inocentes tiveram sua 

vida retirada por falta de estrutura e nós firmemente pagando aquele pedágio e tem sempre que ter o 

serviço de qualidade em troca.  

Ninguém aqui, tenho certeza, vai questionar ou vai brigar por pagar tributos, mas, 

sim, questiona por pagar e não ter uma saúde de qualidade, não ter uma educação e não ter uma 

infraestrutura de qualidade. É isso que nós precisamos buscar. 

Sem falar também que a Odebrecht teve a capacidade de dividir a minha cidade de 

Sinop entre lado A e lado B. 

 Nós temos que ir lá e fazer as travessias daquela região. É uma dificuldade 

atravessar de um lado para o outro. É uma roleta russa. É uma roleta russa. Pessoas perdem a sua vida 

tentando ir para o outro lado para trabalhar. Isso nós temos que buscar. 

O trevo da cidade de Cláudia, quantas pessoas perdem sua vida naquela região.  

São demandas que estão no nortão. São demandas que nós estamos lá e buscamos 

para trazer aqui, para discutir com todos os Deputados, são demandas que precisamos fazer.  

Nós precisamos brigar para que o aeroporto municipal da cidade de Sinop se 

transforme em um terminal de carga regional, para que seja centralizado, para que tenha mais 

qualidade naquela região.  

Precisamos buscar melhorias. É isso que eu estou aqui doando, é isso que eu vou 

fazer durante esses dias. 

 E o que eu falei hoje de manhã, eu não vim aqui para tirar férias, eu vim aqui para 

trabalhar. Esses dias em que eu tiver aqui vou fazer virar 6, 12, 24 meses, vou fazer ser um momento 

bom para a região norte do Estado de Mato Grosso.  

Só que, Deputados, eu não consigo sozinho, eu preciso de cada um de vocês. Vocês 

têm a experiência, vocês podem transferir essa experiência para mim, para que a gente possa juntos 

construir uma região forte. É isso que nós precisamos.  

E a região norte precisa sim de novas lideranças, pessoas que acreditam naquela 

região e vocês, tenho certeza, que já visitaram, já receberam vereadores, já receberam prefeitos, 

trazendo as demandas.  

Serei só mais um soldado aqui para ajudar a trabalhar e brigar por esse conceito. 

Obrigado mesmo.  

Antes de finalizar, quero aqui agradecer também ao nosso ex-deputado Federal 

Nilson Leitão, um líder nato, um líder que comandou a cidade de Sinop por dois mandatos, que abriu 

as portas do SUS na cidade de Sinop, que ajudou a saúde de Sinop. É esse que sempre me aconselha 

e sempre nos guia na nossa trajetória.  

Então, Nilson, muito obrigado, muito obrigado mesmo.  

E agradecer ao nosso Deputado Faissal por ter nos dado a liberdade para estarmos 

aqui, e ao nosso Deputado Avallone.  
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Podem ter certeza, estarei nesta Casa para ajudar e para somar. 

Acima de tudo, agradecer ao PSDB. 

População do Estado de Mato Grosso, eu serei aqui mais um soldado de vocês, mais 

uma pessoa que vai ajudar, um Deputado que vai trabalhar mesmo para o nosso Estado.  

Muito obrigado a todos. 

Uma boa Sessão. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Passo a palavra ao Deputado Max 

Russi, 1º Secretário deste Parlamento, que vai falar em nome da Assembleia Legislativa de Mato 

Grosso. 

O SR. MAX RUSSI – Obrigado, Presidente, pela oportunidade, Deputado Wilson 

Santos.  

Um cumprimento especial aqui ao Denilson, ao Francisco e à Sheila, os três 

parlamentares que chegam a esta Assembleia.  

Também um comprimento especial ao Deputados Faissal, ao Deputado Cláudio, ao 

Deputado Avallone, pelo desprendimento de abrir o espaço.  

Ninguém ganha eleição sozinho. Ninguém chega a esta Casa sozinho. Nesta eleição 

dois Deputados atingiram somente o coeficiente uma foi a Deputada Janaína, o resto, todos precisaram 

dos votos dos suplentes.  

Existe uma crítica muitas vezes na mídia: “um Deputado Suplente está assumindo”.  

Eu particularmente sou muito contrário a isso. Quando assume, como no caso de 

hoje, são três regiões que estão tendo a oportunidade de receber um Parlamentar aqui, receber sangue 

novo, alguém que virá com vontade.  

Aqui a Sheila, da minha querida Jaciara, depois vou contar uma historinha da Sheila. 

Também aqui o Adenilson, de Sinop, juntamente com o Deputado Dilmar Dal 

Bosco, que faz um grande mandato, vão ajudar muito aquele importante...  

E Barra do Bugres, que há muitos anos teve aqui um Deputado muito atuante, Renê 

Barbour, que foi Líder do Governo por muitos mandatos, de vários Governadores, liderou a 

Assembleia, tem o Plenário com seu nome, e hoje Barra do Bugres ganha novamente um Deputado, 

não só Barra do Bugres, toda a região. 

Cada um representa suas cidades, as suas regiões, mas também representa ideias, 

propostas, aquilo que acredita. 

 E aqui conversando com o Deputado Wilson, conversando com o Líder Dilmar Dal 

Bosco, até com a orientação do Deputado Zé Domingos, nós íamos votar hoje a LDO, mas a LDO vai 

ser adiada para a próxima semana, para dar a oportunidade aos novos Parlamentares de poderem 

apresentar alguma emenda à LDO, dar também sua contribuição, porque independente do tempo que 

vai estar neste Parlamento tem condições de dar sua contribuição, dar sua ajuda, ajudar naquilo em 

que se acredita, aquilo que você se propôs quando foi candidato a Deputado.  

Independentemente do número de votos, hoje você é um dos 24 Deputados que 

representa este Parlamento. 

Como foi falado aqui, a gente viu no discurso de todos, com muita vontade, com 

muita gana, querendo poder, os dias que ficarem aqui, os meses que ficarem aqui, representar bem 

suas regiões, representar bem o Estado de Mato Grosso. 

Quando falei da historinha com a Sheila, eu hoje tive a oportunidade, Sheila, de 

fazer um discurso e falar do Carlão, vereador amigo meu lá em 2000, nós começamos juntos. 

Eu e a Sheila temos uma história juntos. Nós tivemos um grupo no município de 

Jaciara chamado moçada, no início era máfia, depois era moçada, e esse grupo de jovens tinha a função 
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de organizar festas, fazer trabalhos sociais e ir aos bares. E hoje, desse grupo que começou em 98, 97, 

96, por aí, há praticamente 30 anos atrás, a Assembleia ganha dois Deputados. 

Eu e a Sheila militamos em lados opostos, ela oposição, a gente é oposição e situação 

lá em Jaciara, mas sempre com muito respeito, sempre mantendo a amizade, sempre num debate de 

alto nível, como deve ser na política.  

Mas é interessante – não é, Sheila? -, lá atrás, a gente muito jovem, cheios de sonhos, 

cheios de vontade, jamais imaginávamos. Eu, quando estava na moçada, não esperava ser político, 

tenho certeza que a Sheila também nunca, naquela época, tinha passado pela cabeça dela. E hoje nós 

dois temos a oportunidade de estar aqui na Casa do Povo mato-grossense, na Assembleia Legislativa.  

Eu tenho muito orgulho de ser Deputado Estadual, o Parlamento Estadual é um 

Parlamento muito bem representado, a Assembleia Legislativa com seus 24 Deputados tem ajudado 

muito no desenvolvimento de Mato Grosso, todas as pautas importantes passam por esse Parlamento.  

E vocês terão a oportunidades, vocês que estão chegando agora, terão a 

oportunidade nesses dias de ver o trabalho importante que é feito pela Assembleia nas suas Comissões, 

no Plenário, nos debates, nas audiências, enfim, em cada momento e nas proposituras que vocês vão 

apresentar. 

 Quero só, em nome dos parlamentares – obrigado, Wilson, pela oportunidades -, 

desejar muito sucesso a vocês, muita sorte, que Deus possa iluminar e abençoar as proposições de 

vocês, as ideias de vocês, dos Projetos de vocês, para que vocês consigam sair daqui, após cumprido 

esse período, eu não sei o período de cada um aqui neste Parlamento, mas após cumprir esse período, 

com a certeza do dever cumprido, com a certeza de ter feito algo positivo para Mato Grosso.  

 Ouvindo os discursos de vocês, conhecendo um pouco da história de cada um, eu 

tenho certeza que cada um de vocês aqui, junto com seus familiares hoje, junto com seus amigos, vão 

dar uma contribuição importante, uma ajuda importante e ajudar a desenvolver e fazer com que este 

Mato Grosso, que vem crescendo muito, progredindo muito, desenvolvendo muito, que é um Estado, 

foi falado na mídia ontem, a nova Suíça do Brasil – não é, Xuxu? -, porque realmente Mato Grosso é 

um Estado diferenciado. 

Que Deus continue abençoando nosso Estado, para que cada vez mais, Dilmar, 

Paulo, a gente possa desenvolver, gerar oportunidade de fazer um Estado com mais oportunidade a 

todos.  

Então, um forte abraço, recebam um abraço de todos os Deputados.  

Podem contar, tenham certeza, com cada um aqui, cada um de nós, para poder ajudar 

vocês nesses dias que estarão por aqui.  

Um abraço. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado Max! 

Com a palavra, o Líder de Governo Deputado Dilmar Dal Bosco. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhor Presidente, senhores Deputados, Deputada 

- esta Casa agora com duas Deputadas Estaduais.  

Eu queria primeiro agradecer ao Cláudio aqui, Deputado Cláudio e Deputado Carlos 

Avallone que saem, e o Deputado Faissal, que estão de licença. 

A pedido do Deputado Wilson também aqui, a pedido do Deputado Max, nós 

estávamos antes da Posse ali na antessala discutindo a LDO, para colocar em segunda votação, e a 

pedido, para que os novos Deputados participassem da LDO, nós prorrogamos para a semana que 

vem, com todos os colegas novos Deputados, eu quero agradecer aqui o Chico Garnieri, que está aqui 

tomando posse como Deputado; a Sheila, como Deputada Estadual, mas em especial do meu 

Município de Sinop, que o Adenilson Rocha vem aqui para abrilhantar a nossa cidade, sendo o novo 

Deputado desta Casa. 
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Também há poucos dias atrás estava aqui o Deputado Silvano Amaral, que, salvo 

engano, e me convidou para uma reunião, tirar uma foto com o Deputado Adenilson Rocha, deve estar 

voltando. Então Sinop vai ter novamente, como nós temos lá, Ademir, também Dilmair, quase xará 

aqui, dois brilhantes vereadores do município Sinop, nós tivemos três Deputados Estaduais há um 

tempo o Deputado Baiano Silva, o Deputado Silvano Amaral e o Deputado Dilmar Dal Bosco, tivemos 

uma época o Deputado Juarez Costa, o Deputado Dirceu Dal Bosco. Agora, infelizmente, estávamos 

nesta Legislatura somente comigo representando a cidade de Sinop. 

 Mas com a oportunidades aqui dos Deputados eleitos dando oportunidade aos 

suplentes, Deputado Júlio Campos, nós tivemos o Silvano presente e agora o Deputado Adenilson 

Rocha.  

Em todas as demandas, Adenilson, seu nome, pode ter certeza absoluta, falei agora 

há pouco e já vou mandar um recado ao Secretário Chefe da Casa Civil para atender o Deputado 

Adenilson Rocha, também ao Secretário de Saúde Gilberto Figueiredo, que estava aqui como 

Deputado. 

Então, eu já vou programar com o Governador Mauro Mendes para que receba cada 

um dos senhores Deputados e a Deputada, para que possa atender bem as demandas que vocês trazem 

da região e das cidades, para que a gente possa acompanhar.  

Eu me coloco à disposição como Líder do Governo, Líder de um bloco aqui dentro 

do Parlamento Estadual, para que a gente possa no que puder contribuir, ajudando vossas excelências 

aqui, para levarem as demandas, trazerem as demandas. 

Como viu o Adenilson, nós estivemos lá em Sinop falando sobre a BR-163, junto 

com o Governador Otaviano Pivetta, com o Presidente da nova Rota do Oeste, reunidos com Prefeito 

Roberto Dorner também, com as autoridades, e também vamos promover de novo essa reunião para 

tratar da BR-163, tratar da saúde, tratar de todas as áreas pertinentes.  

Em Barra do Bugres, o Chico Guarnieri falou muito bem, eu tenho ajudado e 

contribuído muito.  

Não é diferente no meu município de Sinop. Lá junto com o Juarez, o Governador 

Mauro Mendes, tem mais de 300 milhões de reais de investimentos do Governo do Estado no 

município de Sinop. Não é diferente de Santa Carmem, Vera, Feliz Natal, Cláudia.  

Em Barra do Bugres nós temos o privilégio estar ajudando bastante, na 247 na 04 

de Março, que vai ser o sonho aquela represa de Barra do Bugres, já incluo vossa excelência junto no 

processo. 

No que depender de mim, hoje eu falei com o Renezinho Barbour, inclusive, de 

Barra do Bugres, que me convidou para ir hoje lá em Barra do Bugres, então, vossa excelência já pode 

estar junto. 

Podem contar comigo na Liderança do Governo.  

Sejam bem-vindos todos os senhores, os três Deputados, os dois Deputados e a 

Deputada.  

 Em nome do Adenilson Rocha, portas abertas aqui, como nós todos recebemos os 

novos Deputados vamos receber os suplentes também, hoje Deputados eleitos diplomados aqui pela 

Assembleia Legislativa. É uma honra muito grande tê-los aqui no Parlamento Estadual e podem contar 

com a Liderança do Governo e com o Governo Mauro Mendes.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Já encaminhando para o encerramento 

desta Sessão, quero me dirigir ao meu amigo Chico Guarnieri, com quem convivi durante vários 

pleitos eleitorais, sob a liderança de Dante de Oliveira, e registrar a presença da sua esposa e dos seus 

filhos.  
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Também a memória do saudoso Deputado Hitler Sansão, do Deputado Renê 

Barbour, com quem eu tive o privilégio de conviver aqui de 1995 até 1999.  

Saudar também aqui a prefeita Zenilda, do município de Barra do Bugres, que veio 

prestigiar o Deputado Chico.  

Agradecer a presença da Vereadora Cleide e dos demais Vereadores da Câmara 

Municipal de Barra do Bugres; a presença do ex-prefeito Wilson Francelino, do Dante Petrônio, filho 

do saudoso seu João, uma figura humana extraordinária, parceiro do eterno Senador Jonas Pinheiro, 

e agradecer também a presença aqui da Érica Brito, cunhada do Deputado Chico Guarnieri.  

Quero aqui agradecer também a senhora Tatiane, esposa do Deputado Adenilson 

Rocha; do Vereador Dilmair Gallegaro e também do Vereador Ademir Bortoli, Presidente do 

importante Parlamento da Capital do nortão Sinop.  

Agradecer aos servidores da SEMA, que vieram aqui representar o conjunto de 

servidores e servidores dessa poderosa Secretaria de Estado; ao pai da nossa Deputada Klener, ao seu 

irmão, que também é político, vereador Charles Fernandes de Souza, do nosso querido município de 

Jaciara, que nos mandou para este Parlamento o Deputado Max Russi.  

Agradecer também primos e o pessoal que trabalhou na campanha, pessoal do setor 

mineral, e saúdo aqui, em nome do amigo Serafim Carvalho, ex-presidente da Metamat, e também 

dirigiu Agência Nacional de Mineração, seus amigos, e o outro irmão também da Deputada Sheila 

Klener.  

Agradecer a presença conosco do Valdeir Pereira, Presidente do Sintep, que 

coincidentemente também é da cidade do Deputado Adenilson Rocha.  

Então, nós agradecemos a presença de todos e dizer que a Mesa Diretora, presidida 

pelo Deputado Eduardo Botelho, pela 1ª vice-presidente Deputada Janaína Riva, encontra-se em 

Brasília e externa os mais sinceros sentimentos de êxito nessas novas funções que vossas excelentes 

assumem. 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Não havendo mais nada a tratar nesta 

Sessão, antes de declarar encerrada, convoco a próxima Sessão para as 13h30min.  

Está encerrada a presente Sessão. (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE: CARLOS AVALLONE, DILMAR DAL BOSCO, JÚLIO CAMPOS, 

XUXU DAL MOLIN, PAULO ARAÚJO E BETO DOIS A UM; BLOCO MOVIMENTO 

DEMOCRÁTICO BRASILEIRO:  JUCA DO GUARANÁ, THIAGO SILVA E VALTER 

MIOTTO; BLOCO EXPERIÊNCIA E TRABALHO: DIEGO GUIMARÃES, LÚDIO 

CABRAL, NININHO E WILSON SANTOS; BLOCO DIREITA DEMOCRÁTICA: CLÁUDIO 

FERREIRA, ELIZEU NASCIMENTO, FAISSAL E GILBERTO CATTANI; BLOCO 

PARLAMENTARES UNIDOS: DR. EUGÊNIO, FABIO TARDIN “FABINHO” E MAX 

RUSSI. DEIXARAM DE COMPARECER OS SRS. DEPUTADOS: DEIXARAM DE 

PARTICIPAR OS SENHORES DEPUTADOS: EDUARDO BOTELHO, JANAINA RIVA, 

VALMIR MORETTO E VALDIR BARRANCO (CONFORME O MEMORANDO Nº 

211/2023.)  

 

Revisão: Franciela Fernandes  

               Rosivania Ribeira França 
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